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Истринские Вести

ГУБЕРНАТОР МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
БОРИС ГРОМОВ В ПРЯМОМ ЭФИРЕ 
ПЕРЕДАЧИ «ОБЛАСТЬ ДОВЕРИЯ» НА 
ТЕЛЕКАНАЛЕ «ПОДМОСКОВЬЕ» ОТВЕЧАЛ 
НА ВОПРОСЫ ЖИТЕЛЕЙ РЕГИОНА. 
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ВСЕГО НЕСКОЛЬКО ДНЕЙ НАЗАД, 20 МАЯ 
2011 ГОДА, МЫ ОТМЕТИЛИ 95-ЛЕТИЕ СО 
ДНЯ РОЖДЕНИЯ ЛЕГЕНДАРНОГО ЛЁТЧИКА, 
ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА АЛЕКСЕЯ 
ПЕТРОВИЧА МАРЕСЬЕВА.

   

28 

В ИСТРИНСКИХ ДВОРАХ ЖИТЕЛИ САМИ 
БЛАГОУСТРАИВАЮТ ТЕРРИТОРИЮ – 
КТО КАК МОЖЕТ. ТАТЬЯНА РОМАНОВА 
СОЗДАЛА ВЕЛИКОЛЕПНУЮ ЦВЕТОЧНУЮ 
КОМПОЗИЦИЮ У СЕБЯ ПОД ОКНАМИ. 
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ЛЮБИТЕЛЯМ  ЛЮБИТЕЛЯМ  
АВТОСПОРТА!АВТОСПОРТА!
4-5 июня,  в с. Бужарово 

Истринского района  
состоится этап 

Чемпионата,  Первенства 
и Кубка России  

по автокроссу  «День горо-
да Истры». Торжественное 
открытие  соревнований  

5 июня в 10.30 
5 июня с пл. Урицкого  
в г. Истре будет органи-

зована  бесплатная пере-
возка  зрителей автобуса-
ми  к месту проведения  

соревнований.

Отправление автобусов: 
1 рейс в 8 час. 30 мин. 
2 рейс в 9 час. 30 мин.

Организационный комитет 
соревнований

Реклам
а

В День защиты детей, 
1 июня, в Истре 
традиционно ярко и 
весело прошёл праздник, 
посвящённый нашим 
детям – дошколятам и 
школьникам, которые 
вместе с родителями, 
воспитателями детских 
садов и учителями 
побывали на различных 
увлекательных 
мероприятиях.

П
огода выдалась необык-
новенно солнечная и 
даже жаркая - самое на-

стоящее начало лета. И настро-
ение у всех соответствующее 
– улыбками светились лица и 
участников, и гостей.

Праздник на открытой пло-
щадке детской школы искусств 
«Вдохновение», до отказа за-
полненной нарядно одетыми 
детьми и взрослыми, откры-
ла и. о. главы администрации 
Истринского района Надежда 
Дёмкина. Поздравив подраста-
ющее поколение и их родите-
лей с началом лета и Днём защи-
ты детей, Надежда Ибрагимовна 
подчеркнула, что всё, что де-
лается в нашем районе, делает-
ся в первую очередь для детей. 
«Строительство новых детских 

садов и школ, спортивных и 
культурных комплексов и пло-
щадок направлено на то, чтобы 
наши дети получали правиль-
ное и глубокое развитие, чтобы 
у них было счастливое детство 
и уверенное будущее». 

Конкурс «Папа, мама, я – 
спортивная семья»,  кото-
рый традиционно продолжил 
праздник, прошёл как всегда 
динамично и очень зрелищно. 
Он был посвящен 50-летию по-
лета человека в космос, и в кос-
мических путешествиях и при-
ключениях участвовали две 
команды: «Смельчаки», в кото-
рую вошли семья Юрловых, чей 
ребёнок ходит в д/с №48, семья 
Бондаренко (детсад №21), семья 
Шевченко (детсад №26), семья 
Заднепровских (детсад №24), и 
команда «Весельчаки», состоя-
щая из семьи Кузьминых (детсад 
№23), семьи Невматуриных (дет-
сад №52), семьи Даненко (дет-
сад №47) и семьи Граховских 
(детсад №19). Путешествуя по 
космическим планетам в по-
исках Цветка мечты и счастья, 
Звездочёт и другие персона-
жи детских сказок помогали 
командам справляться с раз-
личными конкурсами и весё-
лыми эстафетами, а зрители 
с удовольствием поддержива-

ли своих родных и знакомых. 
Конкурсы перемежались кра-
сочными и музыкальными вы-
ступлениями детских коллек-
тивов воспитанников детских 
садов Истры.

За работой команд-
космонавтов наблюдало ком-
петентное жюри, в которое 
вошли начальник управления 
образования Истринского райо-
на Валерий Коровкин и его пред-
ставители Татьяна Николаева, 
Ирина Юлынцева, Ольга Козлова 
и Татьяна Герасимова. По окон-
чании конкурса жюри приняло 
решение не выделять победите-
лей, а вручить всем участникам 
призы – спортивные игрушки, с 
которыми детвора весело и ак-
тивно проведёт летние канику-
лы. Надежда Дёмкина отметила 
коллективы садиков денежны-
ми призами, а коллектив детсада 
№23 за организацию этого вели-
колепного праздника – особым 
денежным призом.

Праздник на этом не закон-
чился, дети и родители с удоволь-
ствием перемещались на дру-
гие площадки города, где были 
задействованы в не менее инте-
ресных и увлекательных играх 
и конкурсах. А там действитель-
но было, что посмотреть и в чем 
поучаствовать! 

В аудиториях Центра ТРиГО 
прошли мастер-классы по ори-
гами и изо. Дети начальной шко-
лы разделились на две группы и 
под руководством опытного пе-
дагога Евдокии Пановой и её 
помощницы Елены Семёновой 
учили детей создавать из бума-
ги «лягушку» и «змею». Всего за 
40 минут дети научились делать 
эти фигурки своими руками. В 
соседней аудитории проходил 
мастер-класс под названием 
«Изостудия», на котором детиш-
ки восковыми мелками рисова-
ли различных животных. После 
чего можно было оценить и по-
любоваться работами учащих-
ся Центра на организованной 
там же выставке.

А на открытой площадке ДШИ 
«Вдохновение» в это время пол-
ным ходом шла детская развле-
кательная программа «Танцуем, 
играем, поём», в которой высту-
пали детские коллективы наше-
го города. «Ассорти», «Кассиопея», 
«Истра» и «Рапсодия», музыкаль-
ные и театральные номера твор-
ческих объединений «Снегирёк», 
«Берендеи», «Юный конферансье» 
и «Радуга» поздравили своими 
выступлениями гостей праздни-
ка с Днём защиты детей и первым 
днём долгожданного лета. 

Окончание на стр. 4

ПРАЗДНИК ДЕТВОРЫ
ЛЕТО

Школьные лагеря 
не дадут скучать

С 1 июня начали работать детские лагеря 
на базе 15 общеобразовательных школ 
района. Количество детишек, посещающих 
школьные лагеря, с каждым годом 
увеличивается. С учетом открывшегося 
лагеря в Первомайской школе, в июне 
организованно отдохнут 1140 школьников 
района с первого по седьмой класс.  

По данным управления образования 
Истринского района, все лагеря в середине мая 
прошли приёмку и готовы принять воспитанни-
ков, причём особое внимание уделяется школь-
никам, чьи семьи находятся в тяжелой жизнен-
ной ситуации. В каждой конкретной школе для 
ребят разработаны планы мероприятий, в соот-
ветствии с которыми времени на скуку у них не 
останется. Различные конкурсы, КВН, спортивные 
соревнования, посещение бассейна, разноплано-
вые экскурсии, просмотр видеофильмов – вот да-
леко не полный перечень досуга. На каждую груп-
пу детей выделен один педагог и два-три вожатых. 
Как правило, вожатыми становятся учащиеся 10-х 
классов, и школьники с удовольствием проводят с 
ними время.

Средняя стоимость путёвки на одного школьни-
ка в месяц в этом году составила 650 рублей, и это 
с учётом трехразового питания. Финансирование 
лагерей ведётся за счет субсидий Московской об-
ласти и из муниципального бюджета. Дневной от-
дых реализован не во всех школах, поэтому время 
пребывания детей в лагере разнится – шесть часов 
для детей без дневного сна и восемь – со сном. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ
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В 
школе имени А.П. Чехова 
в понедельник, 30 мая, к 
10 часам утра на написа-

ние ЕГЭ по русскому языку съе-
хались 88 выпускников из шести 
сельских школ нашего района и 
учащиеся ПУ-65. На первом эта-
же их регистрировали учите-
ля Чеховской школы и прово-
жали в кабинеты. Выпускники 
же Чеховской школы сдавали в 
этот день русский язык в стенах 
Истринской школы №2.

Школьники, сидя в кабине-
тах по одному за партой в при-
сутствии учителей из Чеховской 
школы, в течение трех часов пи-
сали ЕГЭ. Пользоваться какой-
либо дополнительной литерату-
рой – справочниками, словарями 
– не допускается. Задания ЕГЭ со-
стоят из трех частей А, В, С, отли-
чающихся уровнем сложности. 
Чем сложнее задание, тем боль-
ше баллов можно получить за его 
правильное выполнение. Сумма 
набранных баллов называется 
первичным баллом, затем эти бал-
лы переводятся в тестовые баллы. 
Шкала перевода первичных бал-
лов в тестовые зависит от общих 
результатов ЕГЭ и является раз-
ной для всех предметов. Ученики, 

набравшие минимально установ-
ленный балл, получают аттестат о 
среднем образовании. 

В случае, если экзаменуемый 
не согласен с результатами ЕГЭ 
по какому-либо предмету, он име-
ет право на апелляцию и может 
получить возможность ознако-
миться со своей работой. В слу-
чае, если будет установлено, что 
распознавание ответа компьюте-
ром было неверным, ошибка мо-
жет быть исправлена.

Сопровождающие школьников 
– учителя, классные руководите-
ли ожидали своих подопечных в 
классе на первом этаже – пройти 
вместе со своими детьми в каби-
нет не разрешается.

– Ребята, которые в пятни-
цу уже сдавали первые экзаме-
ны, шли на русский язык более 
спокойно и уверенно, – замети-
ла Наталья Бакаляр, классный 
руководитель 11-классников 
из Глебовской школы. – А для 
остальных начало сегодняшне-
го ЕГЭ – большой стресс. И хотя 
наши школьники достаточно 
подготовились, многие сильно 
волновались перед экзаменом. 
Тем более, что сдававшие нака-
нуне информатику поделились, 

что задания были сложнее проб-
ного экзамена.

– В этом году выпускники 
подготовились  к ЕГЭ более от-
ветственно, – прокомменти-
ровала ход экзамена Алевтина 
Кассай, зам. директора по учебно-
воспитательной работе школы им. 
А. П. Чехова. – Школьники выпол-
няли работу полностью все три 
часа – сдавших ранее, как в про-
шлые годы, не было. Меньше выхо-
дили из кабинета, более серьезно 
отнеслись к написанию ЕГЭ. 

Во время сдачи экзамена в 
школе работала инициативная 
группа из родителей школь-
ников, учащихся в этой шко-
ле. Ирина Янковская, член 
родительского комитета девя-

тиклассников, ходила по кори-
дорам школы и следила за по-
рядком во время проведения 
ЕГЭ:

– Мы следим за проведением 
экзамена не только в кабинетах, 
но и в рекреациях, когда дети мо-
гут выйти из класса.

По окончании экзамена рабо-
ты были сданы, и теперь пример-
но через пять дней выпускники 
смогут узнать результаты, а пока 
они находятся в выжидательном 
волнении. Но расслабляться рано 
– впереди сдача новых экзаменов.

Кстати, написание ЕГЭ по рус-
скому языку в школе им. А.П. 
Чехова прошло без нарушений.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора  

ОБРАЗОВАНИЕ

ВСЁ ВНИМАНИЕ НА ЕГЭ!
Истринские выпускники пишут Единый Государственный Экзамен. В пятницу, 27 мая, 
первыми сдавали ЕГЭ учащиеся, выбравшие информатику, биологию или литературу

В понедельник, 30 мая, школьники писали письменный 
экзамен по русскому языку, 3 июня предстоит сдать 
иностранные языки и химию, 6 июня – ЕГЭ по математике, 
10 июня – географию и обществознание, а 14 июня – 
историю и физику. Каждый выпускник сдает обязательно 
русский язык и математику, а остальные экзамены – по тем 
предметам, которые необходимо сдать для поступления 
в конкретный вуз. Результаты Единого Государственного 
Экзамена служат одновременно выпускными и 
вступительными во многие вузы страны.

ПОСЕЛЕНИЯ

ПОЖАРАМ – НАДЁЖНЫЙ ЗАСЛОН

«Главное внимание сейчас уделяем 
противопожарным мероприятиям, - 
говорит глава Ядроминского поселения 
Сергей Прохоров. – Согласно графику 
опахиваем населенные пункты, уже 
проведены эти работы за жилыми домами 
в деревнях Курово, Савельево, Ядромино.

Противопожарные полосы нарезают тракто-
ристы ОАО «Агрооснова Курсаково», с которым 
заключен договор. Стоимость работ – 30 тысяч 
рублей. Для каждого населенного пункта заказа-
ли таблички, указывающие направления к водо-
заборам на случай возгорания. При наличии де-
нежных средств оборудуем подъезды к водоемам. 
Также заказали 10 так называемых рынд (звуко-
вая сигнализация), которые обошлись бюджету в 
20 тысяч рублей. Уже установили их в деревнях 
Назарово, Медведки.

В больших населенных пунктах ведется ска-
шивание травы, борщевика. В поселке Курсаково 
приступили к опиливанию сухих деревьев вдоль 
Волоколамского шоссе».

По словам Сергея Николаевича, сейчас со-
ставляются сметы на ремонт колодца в деревне 
Савельево и на строительство третьего колодца 
в поселке Курсаково. Планируется также этим ле-
том ремонтировать дороги, в первую очередь в 
поселке Курсаково. 

Глава поселения с удовольствием рассказал, 
что прекрасно прошел в поселении День защиты 
детей 1 июня. Были и рисунки на асфальте, и кон-
курсы, и спортивные эстафеты. Праздник прово-
дится третий год и вызывает восторг ребятишек.

РЕМОНТИРУЮТ ЖИЛОЙ ФОНД

В Бужаровском поселении полным ходом 
идет подготовка жилого фонда к зиме. 
Согласно графику отремонтированы 
кровли на домах № 31  (пос. Гидроузла) и 
№ 1а  (деревня Алехново). 

В этих населенных пунктах ведется так-
же ремонт отмосток и цоколей семи домов. 
Заканчивается возведение кровли на Доме 
культуры. 

По словам главы поселения Валентины 
Третновой, продолжается благоустройство тер-
ритории, вывоз мусора и окашивание терри-
тории. Валентина Васильевна с удовольствием 
отметила, что не зря постарались  сделать две 
спортивные площадки с синтетическим покры-
тием: сейчас, с наступлением каникул, ребятиш-
ки активно на них занимаются. «Теперь будем 
приобретать хоккейную коробку для любителей 
спорта поселка Гидроузла», - сказала глава.

Ирина ОГОРОДНОВА

ГИДРАНТЫ 
ПРОКОНТРОЛИРОВАЛИ

Из 148 имеющихся в Дедовске пожарных 
гидрантов 18 требуют ремонта или замены 
– таков результат плановой проверки, 
проведенной в городе пожарными 
совместно со специалистами «Истринского 
водоканала». На сегодняшний день 
устранены технические неполадки на пяти 
из них.

По словам сотрудников водопроводной служ-
бы, наиболее распространенная неисправность 
– сорванный шток или несоответствие гидранта 
положенному уровню. Как правило, оборудова-
ние ломается при непосредственном его исполь-
зовании - во время тушения пожаров или в дру-
гих подобных случаях, требующих оперативных 
действий. Однако есть и иные примеры. Так, по-
жарный гидрант, находящийся на улице Мира, 5, 
отремонтированный в прошлом году, вышел из 
строя после его применения во время зимней за-
ливки катка.

Из-за того, что сейчас ремонт гидрантов ве-
дется параллельно с текущими работами по за-
мене водопроводных сетей в городе – на улицах 
Юбилейной, Панфилова, Урицкого – осуще-
ствить его в полном объеме в короткий срок не 
удастся. Однако, по словам специалистов, во-
прос о состоянии гидрантов находится под 
контролем.

Елизавета МАКЕЕВА

4 июня - суббота
11.00 час. Этап первенства кубка России по 

автокроссу, посвященный «Дню города Истры» 
(д. Бужарово)

5 июня - воскресенье
11.00 час. Финал этапа первенства кубка 

России по автокроссу, посвященного «Дню го-
рода Истры»  (д. Бужарово).

11 июня – суббота 
11.00 час. Выставка собак (стадион г.Истра).
11.00-13.00 час. Праздник нашего двора, дет-

ский конно-спортивный праздник (стадион 
педагогического колледжа г.Истра).

11-00-14.00 час. Выставка работ детско-
го художественного отделения школы ис-
кусств «Вдохновение», детский бодиарт (рису-
нок на лице),  мастер-класс,  детский конкурс 
караоке (центральный вход  школы искусств 
«Вдохновение» г.Истра, ул.Ленина).

10-00-16.00 час. Конкурс участников X-го 
Международного фестиваля духовых орке-
стров «Кубок Московии» (открытая сцена шко-
лы искусств «Вдохновение» г.Истра, ул.Ленина). 

11.00-12.00 час. Выступление Губернаторского 
оркестра (пл.Дружбы г.Истра).

12.00-13.30 час. Награждение по номинациям 
«Лучший работник жилищно-коммунальной 
сферы г.Истры» (пл.Дружбы г.Истра).

15.00-16.00 час. Выступление коллективов 
художественной самодеятельности по ули-
це Ленина («Воскресенский пассаж», «Модерн», 
«Детский мир», магазин «Гастроном»). В магази-
нах, расположенных на улице Ленина, прово-
дится праздничная лотерея.

17.00 час. Торжественное шествие предпри-
ятий, коллективов художественной самодея-
тельности, молодежных организаций, спор-
тсменов, участников X-го Международного 
фестиваля духовых оркестров (от площади 
Революции до площади Дружбы г. Истра).

18.00 - 19.00 час. Торжественное открытие 
празднования Дня города Истры и Истринского 
муниципального района (пл. Дружбы г. Истра).

19.00 – 21.00 час. Гала –концерт коллекти-
вов художественной самодеятельности (пл.
Дружбы, г.Истра).

19.00 Малая сцена (Юбилейный проезд г. 
Истра).

- начало работы детского сказочного город-
ка (аттракционы, детская лотерея, распродажа 
детских товаров, игрушек, мороженого)

- детская развлекательная программа
-выступление  детских коллективов художе-

ственной самодеятельности.
21.00 час. Эстрадный концерт (пл.Дружбы г. 

Истра).
23.00 час Выступление популярной эстрад-

ной группы.
23.55 час. Поздравление главы Истринского 

муниципального района А.Н. Щербы и главы 
города Истры Ю.В.Савельева.

00.00 час. Праздничный фейерверк.
00.15 час.  Праздничная дискотека, развлека-

тельная программа, лазерное шоу. (Центр до-
суга «Мир» г. Истра).

12 июня - воскресенье
11.00 час. Спортивный праздник (стадион г. 

Истра):

- футбольный матч ветеранов г. Истра – г. 
Красногорск;

- турнир по волейболу среди женских ко-
манд г. Истра - г. Красногорск - г. Дедовск; 

- турнир по волейболу среди мужских ко-
манд г. Истра - г. Дедовск - г. Красногорск; 

- турнир по стритболу среди мужских 
команд;

- турнир по дартсу;
11.00 час. Открытие детского пар-

ка аттракционов (Парк культуры  ул. 
Первомайская)

- детская развлекательная программа;
- выступление  детских коллективов ху-

дожественной самодеятельности;
11.00 час. Выступление духовых орке-

стров (республика Беларусь), участников 
X-го Международного фестиваля духовых 
оркестров (Дом культуры с/п Костровское)

17.00 час. Финальный матч по футболу на 
Кубок Истринского муниципального райо-
на (стадион г. Истра)

13 июня - понедельник
11.00 час. Турнир по волейболу среди инва-

лидов по слуху с приглашением сборных ко-
манд городов Московской области (стадион г. 
Истра).

9.00-16.00  час.  IV православный коло-
кольный фестиваль «Казанский звон» (с. 
Глебово, Букаревское сельское поселение 
Казанская церковь).

11.00 час.  Дог – шоу «Я и моя собака» (стади-
он г. Истра).

АНОНС

Истре исполнится 230 лет
Программа проведения праздничных мероприятий, посвященных 

Дню города Истра и Истринского муниципального  района
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В понедельник, 23 мая, в помещении 
истринского Клуба ИСТОК стартовала 
благотворительная акция «Подари 
выпускное платье», организованная по 
инициативе первого заместителя главы 
администрации Истринского района 
Надежды Дёмкиной и при поддержке 
отдела по молодежной политике.

– Каждая выпускница видит себя в свой вы-
пускной день необыкновенной, самой красивой, 
– рассказала о проекте Надежда Ибрагимовна. – 
Но не все семьи, вырастившие и выучившие своих 
умниц и умников, положившие на это столько сил 
и труда, с легкостью могут позволить приобрести 
ребенку вечерний наряд. Я обращаюсь с призывом 
– давайте поможем! Мы бережно храним выпуск-
ные платья, но вряд ли наденем их снова. Так да-
вайте подарим их! Давайте дадим своим любимым 
нарядам вторую жизнь и на минутку почувствуем 
себя волшебниками! 

Акция эта проводится впервые, но заинтересо-
вавшиеся уже нашлись, и в субботу, 28 мая, в поме-
щении Клуба ИСТОК две выпускницы Чеховской 
школы Анастасия Дементьева и Виктория 
Безверхая получили в дар на выпускной вечер кра-
сивые платья, которые они выбрали из уже при-
несенных. Надежда Дёмкина привезла два чудес-
ных новых платья серебристого и черного цвета, 
и девочки кокетливо покрутились перед зерка-
лом, примеряя наряды. А так как акция только на-
чалась, и Настя с Викой стали первыми ее участ-
никами, они выбрали еще по одному платью и с 
удовольствием продемонстрировали наряды. 

– Мы совершенно не ожидали такого чудесного 
подарка! – поделилась Анастасия. – На самом деле 
мы пока только фантазировали о своих выпуск-
ных платьях, ведь все наши мысли о предстоящем 
ЕГЭ. И вдруг наша мечта осуществилась, да еще так 
неожиданно приятно!

– Если платья придутся девочкам по вкусу и по 
фигуре – мы будем счастливы, - сказала Надежда 

Ибрагимовна. – Мы ждем вас, недавние выпускни-
ки, и всех тех, кто хочет помочь сделать из обыч-
ных девочек принцесс хотя бы на один, выпуск-
ной, вечер!

В течение всей недели в Истре, на Ленина, 6, 
в помещении Клуба ИСТОК с 16.00 до 19.00 бу-
дут приниматься вечерние платья и аксессуа-
ры к ним, а в воскресенье, 5 июня, в 12 часов 
начнется самое интересное – по рекоменда-
ции управления соцзащиты будущие выпуск-
ницы приедут и станут примерять собранные 
платья. Каждая уйдет домой с замечательным 
подарком. 

Елена Бузлаева, начальник отдела по моло-
дежной политике Истринского района, вме-

сте с помощницами так замечательно под-
готовившая эту благотворительную акцию, 
уверила:

– Мы очень надеемся, что такой проект ста-
нет доброй традицией в нашем районе. В сле-
дующем году мы начнем ее пораньше, чтобы 
подарить платья как можно большему чис-
лу выпускниц. Возможно, кто-то из предпри-
нимателей заинтересуется этой идеей и по-
дарит юным девушкам на их первый бал еще 
и красивую прическу! И уверены, что каждое 
принесенное платье непременно найдет свою 
хозяйку!

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

АКЦИЯ

ПОДАРИ ВЫПУСКНОЕ ПЛАТЬЕ!

С конца прошлого 
года в нашей стране 
действует новый 
технический регламент 
«О безопасности лифтов», 
который предусматривает 
обязательную экспертизу 
в течение пяти лет всех 
лифтов, изготовленных 
до 1992 года, и в течение 
семи лет – всех остальных. 
Эксплуатация лифтов, 
не соответствующих 
новым требованиям, 
приостанавливается до 
полной их модернизации 
или замены.

Какие же именно условия вы-
двигаются сегодня к работе 
подъемников? В соответствии с 
требованиями ТР, лифты должны 
быть оборудованы системой тре-
вожной сигнализации для связи 
с диспетчером, системой венти-
ляции и источниками аварий-
ного освещения, позволяющими 
при отключении электричества 
освещать кабины лифтов в те-
чение часа, а также устройства-
ми для предотвращения падения 
людей в шахту с этажных пло-
щадок и из кабины лифта. Кроме 
того, кабины лифтов должны 
быть выполнены из особо проч-
ного материала, не допускаю-
щего их умышленное поврежде-

ние. Также новый техрегламент 
устанавливает параметры ско-
рости, грузоподъемности и по-
жароустойчивости для лифтов. 
Причем, все эти требования от-
носятся как к пассажирским, так 
и грузовым лифтам.

Всё бы хорошо, однако на се-
годняшний момент порядка 35 
процентов всех лифтов в жи-
лых домах нашей страны, со-
гласно статистике, давно выра-
ботали свой жизненный ресурс, 
а значит, при ближайшей про-
верке Ростехнадзора будут 
остановлены.

Остается открытым и вопрос о 
том, кто должен оплачивать об-
новление лифтового парка. В 2005 
году Жилищный кодекс перело-
жил проведение капитального 
ремонта в многоквартирных до-
мах на плечи самих жильцов. Но 
опыт показал, что они в одиноч-
ку с дырявыми крышами и труба-
ми не справляются. Что уж гово-
рить об установке нового лифта, 
стоимость которого обходится в 
среднем в 1,5 млн рублей.

По словам директора МУП 
«Лифт-Сервис» Валерия Какичева, 
на данный момент в Истринском 
районе 28 из 195 лифтов бывшего 
муниципального фонда достиг-
ли своего критического возрас-
та – 25-летия. На их замену тре-
буется порядка 40 млн рублей. И 

это не считая затрат на ремонт 
устаревшего оборудования и его 
модернизацию. Где взять такие 
средства – неизвестно.

– Мы осуществляем только 
техническое обслуживание лиф-
тов: регулировку, смазку, заме-
ну запчастей, – говорит Валерий 
Иванович. – Деньги на покупку 
новых лифтов в бюджете не пред-
усмотрены. Понятно, что жители 
также не в силах этого сделать.

Первой, кто всерьез столкнул-
ся с «лифтовой» проблемой в на-
шем районе, стала Дедовская 
городская больница. Здесь по на-
стоянию Ростехнадзора в апре-
ле была запрещена эксплуатация 
четырех лифтов. В течение меся-
ца охранники на руках спуска-
ли и поднимали по лестнице ле-
жачих больных, доставляли еду в 
палаты.

Как объяснил главврач больни-
цы Александр Лахов, несмотря на 
то, что лифты в больнице были 
исправны, Ростехнадзор нашел 
их не вполне соответствующими 
новым правилам эксплуатации. В 
частности, в лифтах отсутство-
вали двусторонняя связь с обслу-
живающим персоналом, а также 
аварийное освещение, которые 
изначально в грузовых лифтах 
старого формата не предусма-
тривались. И это логично: с кем, 
например, должны переговари-

ваться застрявшие в грузовом 
лифте люди, если груз здесь всег-
да сопровождается тем самым 
обслуживающим персоналом, то 
есть лифтером? 

Но правила есть правила, и их 
надо соблюдать. Благодаря опе-
ративной помощи администра-
ции района, выделившей порядка 
200 тысяч рублей, и МУП «Лифт-
Сервис» больнице удалось пред-
принять необходимые меры по 
устранению претензий. Так, для 
обеспечения двусторонней связи 
было решено установить в лиф-
тах домофоны, а для оборудова-
ния кабины аварийным освеще-
нием были заказаны источники 
электроэнергии, использующие-
ся на лифтах нового образца.

Что ж, если предположить, что 
подобные проверки лифтов бу-
дут носить тотальный характер, 
то ходить пешком по лестни-
цам нам придется долго. Быстрая 
масштабная модернизация по 
большей части устаревшего рос-
сийского лифтового парка про-
сто невозможна. А если в неда-
леком будущем будет принят 
еще и Техрегламент ЕврАзЭС и 
Таможенного союза «О безопас-
ности лифтов», то, по мнению 
специалистов, практически все 
лифты в стране можно будет сме-
ло отключать.

Елизавета МАКЕЕВА

ПРОБЛЕМА

Осторожно: лифт закрывается!
Подниматься пешком по лестнице нам, возможно, придется всё чаще

МИЛОСЕРДИЕ

Помоги 
пожилым людям

В Московской области проходит 
акция «Свет в окне», цель 
которой –  помощь ветеранам 
Великой Отечественной и 
членам их семей, пожилым 
людям, инвалидам. 

Акция проводится по ини-
циативе Общественного совета 
Центрального федерального окру-
га совместно с Межведомственным 
координационным советом при 
Общественном совете ЦФО по раз-
витию добровольчества и при под-
держке губернатора Московской об-
ласти Б.В. Громова. 

По данным Общественного со-
вета ЦФО, в рамках акции добро-
вольцы оказывают помощь вете-
ранам Великой Отечественной 
войны и членам их семей, пожи-
лым людям, инвалидам. В этом 
году в Подмосковье добровольче-
ская акция «Свет в окне» стартовала 
25 апреля и продлится до 22 июня. 
Добровольцам предложено наво-
дить порядок в жилых помещени-
ях, благоустраивать прилегающие 
территории и приусадебные участ-
ки, частные захоронения ветера-
нов Великой Отечественной вой-
ны. Администрация Истринского 
района призвала главы городских 
и сельских поселений подключить 
добровольческие общественные ор-
ганизации и объединения района 
для участия в этой акции.  

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
тел. 4-58-78

ПОЛИТИКА

РЕГИОНАЛЬНАЯ  
КОНФЕРЕНЦИЯ 

«ЕДИНОЙ РОССИИ»

26 мая делегация Истринского 
муниципального района 
приняла участие в работе 
отчётно-выборной конференции 
Московского областного 
регионального отделения 
партии, проходившей в Доме 
искусств «Кузьминки».

Истринский район представляли: 
депутат Московской областной Думы  
Г.С. Уткина,  председатель районно-
го Совета депутатов А.Г. Скворцов, се-
кретарь местного политсовета В.А. 
Эльгурт, руководитель местного ис-
полкома Л.В.Розова, а также главы 
городских и сельских поселений, 
председатели Советов депутатов по-
селений, руководители партийных 
групп «Единой России» в Советах. 

Участники конференции заслуша-
ли и обсудили доклад о деятельности 
областного политсовета за трёхлет-
ний период, с которым выступил его 
секретарь И.Ю. Брынцалов.

Задачи по подготовке к предсто-
ящим выборам в Государственную 
и областную Думы сформулиро-
вал член Высшего совета партии, гу-
бернатор Московской области Б.В. 
Громов. 

В принятых решениях намечены 
меры, направленные на дальнейшее 
повышение политической активно-
сти и боевитости 70-тысячного отря-
да «единороссов» Подмосковья.

Делегаты избрали руководящие ор-
ганы регионального отделения пар-
тии «Единая Россия». Секретарём об-
ластного политсовета партии вновь 
избран И.Ю.Брынцалов.
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ПРАЗДНИК ДЕТВОРЫ

ПРАЗДНИК

Карта для первоклассников
Одним из номеров программы праздника, 
посвящённого Дню защиты детей, было мини 
– ориентирование. 

Его организовали и провели  в парке за ЦД «Мир» со-
трудники Станции детского и юношеского туризма и 
экскурсий. А саму дистанцию смонтировали на солнеч-
ной полянке. В ходе соревнований на старт мини – ори-
ентирования выходили учащиеся начальных классов 
всех школ Истры, а также все ребята нежного возраста, 
проживающие поблизости.

Вот обрамлённая красно-белой лентой площадка с 
10-ю контрольными пунктами, у каждого из которых - 
индивидуальный номер и компостер. Перед началом со-
ревнований  судьи рассказали о том, как надо проходить 
дистанцию, и каждому выдали личную карточку участ-
ника. На ней надо было делать отметки на контрольных 
пунктах. Старт давали группами по четыре человека, 
при этом никто никому не мешал, поскольку каждый бе-
жал по своему маршруту. 

Директор Станции  Татьяна Шестакова рассказала, 
что такие соревнования в День защиты детей проводят-
ся не первый раз, и в них принимает участие большое 
количество детей. Здесь не ставится задача обязательно 
показать лучший результат. Стиль соревнований игро-
вой, а на финише каждый получает приз. Автору репор-
тажа в порядке исключения предложили попробовать 
себя в этом виде спорта. Скажу честно, пришлось тяже-
ло. Устал не от бега, скорее от необычной мыслительной 
работы: надо было постоянно соображать не только как, 
но и куда бежать. Потому что для «чайника», к тому же 
взрослого, совместить карту с местностью непросто. Но 
для юных спортсменов, а это были учащиеся начальных 
классов школ, всё было и понятно, и интересно. 

Вот как видела ситуацию впервые участвующая в со-
ревнованиях Люба Александрова, ученица первого клас-
са «Г» школы № 3:  

-На этой площадке надо было, пользуясь специальной 
картой, найти все пункты и отметить их в карточке. 

-Не трудно было читать карту маршрута?
-Нет, там есть специальные стрелочки, они и пока-

зывают, куда надо бежать; об этом нам ещё в школе 
рассказывали. 

Лучшим - награды
Накануне Дня защиты детей, 28 мая, 
в истринском спортзале состоялись 
соревнования по дзюдо среди детей 2000-2002 
годов рождения. Состязания проходили под 
эгидой «Единой России».

Приветствовала юных спортсменов и гостей руко-
водитель местного исполкома партии «Единая Россия» 
Лариса Розова. Она отметила, что местное отделение 
партии «Единая Россия» уделяет большое внимание под-
держке и развитию детского спорта в районе. Занятия 
спортом – это укрепление здоровья, воспитание духа и 
силы воли. Отрадно, что среди юных дзюдоистов есть 
и девочки. Сегодняшние соревнования предоставят воз-
можность каждому спортсмену показать свою ловкость.

Всего в соревнованиях приняли участие 80 спортсме-
нов. Занимается с ребятами тренер Ханлар Гасымов. 
Призёрам вручили ценные призы и подарки с символи-
кой партии.  

 

Сладкие призы
В рамках Дня защиты детей состоялся турнир 
по мини-гандболу, который провели в 
истринской школе № 2. 

Тренер по гандболу Владимир Дивенко благода-
рит  директора Игоря Власова и учителя физкультуры 
Александра Родионова за предоставление спортивного 
зала и за помощь в организации соревнований. 

Выявляли  сильнейших пять девичьих команд. 
Регламентом было предусмотрено два тайма по 15 
минут, а состав команды 5 человек 1997 -98 года 
рождения. Судейство обеспечивали более взрос-
лые спортсменки, девушки 1995 – 96 года рожде-
ния. По завершении турнира все участники по-
лучили сладкие призы, а первое место завоевала 
команда в составе: Екатерина Жарова (вратарь), 
Алёна Жирова, Дарья Барышникова, Аня Борисова 
и Алина Уварова. 

Владимир Дивенко также сказал, что несмотря на 
начинающиеся летние каникулы, в настоящее врем 
идёт набор желающих в секцию гандбола девушек 
2000 года рождения, чтобы уже с сентября начать 
регулярные тренировки и выступления в различ-
ных соревнованиях. 

Владимир САЯПИН

Окончание. 
Начало на стр.1

Несмотря на жару, ни взрос-
лые, ни дети не спешили ухо-
дить по домам, наблюдая за вы-
ступлениями юных танцоров. 
Ведь и стиль, и манера высту-
пления, и разнообразие заме-
чательных костюмов у каждой 
группы отличались своей не-
повторимостью. Инспектор по 
пропаганде дорожного движе-
ния Юлия Аришина с командой 
ЮИД напомнили детям правила 
дорожного движения, и раздали 
им небольшие памятки. 

Центр «Ровесник» провел 
праздник на трех площадках го-
рода. В помещении Центра на 
Юбилейной, 3 прошла выставка 
детских работ. Поделки из бисе-
ра и макраме, фигурки кукол и 
ангелочков из лоскутков ткани, 
вышивка крестиком и изящное 
кружево, выполненные на заня-
тиях в ЦРТДиЮ «Ровесник», ра-
довали глаз и привлекали вни-
мание и детворы, и взрослых. А 
на ул.Первомайской, 16  во дво-
ре ЦРТДиЮ «Ровесник» на ас-
фальте разноцветными мел-
ками дети под руководством 
педагогов старательно выри-

совывали свой любимый город 
и семью, участвуя в конкурсе 
«Мой город! Мой край! Моя ро-
дина!». Веселые старты, прове-
денные перед этим конкурсом, 
принесли маленьким участни-
кам и зрителям заряд бодрости 
и отличное настроение.

Не отошли от традиций пе-
дагоги и студенты Истринского 
педагогического колледжа – на 
площадке перед ИПК они устро-
или настоящий «Праздник на-
шего двора», на котором пред-
ставили веселые игры и потехи 
для детворы из окрестных до-
мов. И малютки-малыши, совсем 
недавно начавшие ходить, и под-
ростки приняли участие в весе-
лых хороводах, прыжках через 
скакалку, играли в «классики» и 
другие задорные игры. Все были 
веселы и счастливы.

Как хорошо, что есть такой 
праздник – День защиты детей! 
Как здорово, что проходит он в 
первый день лета, когда впереди 
целых три месяца свободы, от-
дыха и открытия неизведанных 
горизонтов!

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 

фото авторов
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В минувший вторник, 31 
мая, в здании Драмтеатра 
чествовали лучших 
предпринимателей 
нашего края, отметив 
День российского 
предпринимателя. В 
районе такое награждение 
проводится уже четвёртый 
год подряд.  

К
онечно, ввиду занятости не 
все номинанты смогли прие-
хать на это праздничное ме-

роприятие, но для тех, кто всё же 
вырвался в драмтеатр, организато-
ры сумели создать приятную ат-
мосферу: организовали театраль-
ный буфет, а после официальной 
части все посмотрели спектакль 
«Эти свободные бабочки».   

Поздравить бизнесменов и вру-
чить им грамоты и подарки при-
ехали первый замглавы  админи-
страции района Надежда Демкина, 
замминистра экологии и приро-
допользования правительства об-
ласти Эдуард Олонов, председа-

тель районного Совета депутатов 
Александр Скворцов и председа-
тель профсоюза работников тор-
говли Валентина Лосева.

Предпринимателей отметили 
дипломами и грамотами, звания-
ми. Например, Благодарственное 
письмо главы района за особую 
благотворительную деятельность 
вручили Николаю Давыдову, ген-
директору ООО «Давыдов», кото-
рый ежемесячно из собственно-
го заработка перечисляет средства 
для детей, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации. Вообще на-
града «За добрые дела», как отме-
тила Надежда Ибрагимовна, стала 
традиционной: в прошлом году её 
вручили Оксане Чибисовой, кото-
рая уже довольно долгое время со-
бирает благотворительные сред-
ства через интернет, на которые 
было закуплено современное ме-
дицинское оборудование для дет-
ского отделения Истринской го-
родской больницы.

 Анастасия Ильичёва, 
фото автора

ПРОФЕССИЯ

НАГРАДЫ ДЛЯ МАЛОГО БИЗНЕСА

В минувшем ноябре в 
Истринской специальной 
(коррекционной) 
общеобразовательной 
школе-интернате открыли 
благодаря директору 
интерната Сергею 
Куликову и тренеру по 
дзюдо Ханлару Гасымову 
спортивную секцию по 
дзюдо и самбо.

Не первый год в стране и 
мире проводятся среди ин-
валидов по слуху чемпиона-
ты России, Европы, мира и 
Олимпийские игры. Несмотря 
на небольшой срок трениро-
вок, воспитанники интерна-
та уже 10 апреля участвовали в 
первенстве России до 18 лет по 
дзюдо. Это Сергей Корольков 
(55 кг), Александр  Одинцов 
(66 кг) и Марьям Исаева (57 кг). 
Ребята пока проиграли, но зато 
получили большой соревнова-
тельный опыт.

15 мая в Зеленограде про-
водился турнир по дзюдо 
среди слабослышащих в па-
мять заместителя префек-
та Оболонского. И в этом 
турнире воспитанники ин-
терната выступили уже очень 
удачно. Сергей Корольков, 
Александр Акрестиней (73 кг) 
и замдиректора по хоз. части 
Олег Слободяник (90 кг) ста-
ли победителями турнира, а 
Александр Одинцов (68 кг) и 
Павел Дьяченко (68 кг) - брон-
зовыми призёрами.

22 мая впервые в России 
проводился первый чемпио-
нат России по самбо, и в этом 
турнире участвовали спор-
тсмены Истринского интер-
ната. Это два Александра - 
Одинцов и Акрестиней, и Олег 
Слободяник, который стал тре-
тьим призёром первого чемпи-
оната России.

Соб. инф.

Как рассказала Татьяна 
Ануфриева, замдиректора 
Истринской спортшколы, 
«Нам оказали радушный 
приём, предоставив всё 

для активного отдыха на-
ших педагогических ра-
ботников, которые в рам-
ках Дня здоровья должны 
были соревноваться на 

дистанции в 50 м, и наи-
более быстрые пловцы 
получили призы и по-
дарки, с которыми при-
шла на праздник депу-
тат Мособлдумы Галина 
Уткина, поздравившая пе-
дагогов и пожелавшая им 
здоровья и благополу-
чия». Также приветствова-
ла учителей председатель 
районного комитета про-
фсоюзов Татьяна Зубова. 

В возрастной группе 51-
60 годов рождения при-
зовые места получили Л. 
Найдёнова, О. Шумова и 
Т. Яковлева (все трудят-
ся в детсаду № 3); в группе 
71-81 г.р. первое место у Е. 
Малышкиной из детсада № 
43, второе у М. Ситницкой, 
детсад № 28, а третье у Е. 
Малеванной из детсада № 
3. В группе 82-91 г.р. пер-
вой стала М. Дерюшкина 
из детсада № 23, второй О. 
Русинова, детсад № 7, тре-
тьей О. Боброва из дет-
сада № 52. В группе 61-70 
г.р. первая - Е. Макарова из 
Лучинской школы, вторая - 
Е. Юдина, детсад № 5,третья 
- Н. Борисова, Дедовская 
школа-интернат; в возрас-
те от 47 года рождения 
первой стала Л. Шевякова 
из Дедовского лицея; а 
среди мужчин от 1959 
года рождения первое ме-
сто завоевал А. Смирнов из 
Первомайской, второе - А. 
Лаврентьев из Лучинской 
школ, а третьим стал В. 
Чупров из Дедовской 
школы-интерната.  

Екатерина 
КАПРАЛОВА, 

фото из архива 

ПРОФСОЮЗЫ

Отдохнули, пообщались, 
поплавали

СПАРТАКИАДА

Призы получили все

В минувшее воскресенье в Дедовском 
спорткомплексе состоялись соревнования под 
названием  «Спортивная семья», их результаты 
пошли в зачёт Спартакиады района. Как 
рассказала «ИВ» главный судья Спартакиады 
Галина Горбачёва, соревнования проходили 
по четырём видам: лёгкой атлетике (эстафета), 
стритболу и плаванию. Четвёртым стал 
конкурс кулинаров под названием «Витамины 
на нашем столе». 

В составе команды - три человека, родители и ре-
бёнок. Согласно возрасту детей, участников разде-
лили на две группы: младшую (10 – 12 лет) и стар-
шую (13 – 14 лет). 

Лёгкую атлетику представляла эстафета 60х140х 
200 метров. Этапы соответственно бежали ребёнок, 
мама и папа. Этапы в плавании были соответственно 
25х25х50 метров, где завершал эстафету глава семьи. 
Игровым видом в младшей группе была подвижная 
игра «два мяча в воздухе», а в старшей – стритбол. 

Соревнования прошли в интересной спортив-
ной борьбе, при активной поддержке болель-
щиков. В итоге в младшей группе первое место 
заняла семья Амировых из Ермолинского, вто-
рое – семья Фирсовых из Букарёвского и третье 
– семья Григорьевых из Костровского сельско-
го поселения. Совсем немного проиграли призё-
рам семьи Усольцевых из Истры и Красновых из 
Ядроминского поселения. Среди команд старшей 
группы первое место заняла семья Вечкановых 
из Дедовска. На вторую ступень подиума под-
нялась команда семьи Гудиных из Снегирей, а 
третье место в упорной борьбе с командой се-
мьи Степновых из Павловской Слободы отстоя-
ла семья Сухарниковых из городского поселения 
Восход. Организаторы были удивлены отсутстви-
ем на этих соревнованиях традиционно сильных 
участников из Новопетровского поселения. 

Награждение победителей и призёров провела де-
путат Мособлдумы Галина Уткина. Наряду с дипло-
мами сильнейшим, всем участникам соревнований 
вручили вкусные призы.

Владимир САЯПИН

ДЗЮДО

Победители из интерната

В субботу, 4 июня, на муниципальном стадионе «Истра» (у 
монастыря) состоится первый в истории истринского фут-
бола матч первенства России среди женских команд первого 
дивизиона «Зона Запад». Наша команда принимает команду 
«Альфа» Калининград (областного центра). Начало матча в 18 
часов. Уважаемые болельщики! Активно поддержим нашу ко-
манду, дебютанта этих престижных соревнований.

ФУТБОЛ

Впервые в Истре

Недавно около пятидесяти педагогов из 
школьных, дошкольных и специализированных 
учреждений нашего края поучаствовали в 
летнем Дне здоровья. Впервые День здоровья для 
работников образовательной сферы, входящих 
в учительский профсоюз, проходил в Дедовском 
спорткомплексе.  

На Чемпионате мира по боксу, 
проходившем в мае этого года, наши 
спортсмены  продемонстрировали 
хорошую бойцовскую подготовку и 
технику ударов. Истру  представлял 
известный боксер, мастер спорта 
Эльмир Алиев.

Эльмир занимается спортом с 14 лет, 
он тренер по тайскому боксу в спортклу-

бе  «Аллигатор». Под его руководством при-
мерно полсотни ребят осваивают этот ин-
тересный вид спорта, который называют 
жемчужиной боевых искусств народов Юго-
Восточной Азии. Этот национальный вид бо-
евого искусства в королевстве Таиланд имеет 
многовековую историю и стал неотъемле-
мой частью тайской культуры. Особенность 
Муай Тай  - сочетание восточных и западных 

традиций ведения боя, что обеспечило его 
популярность во всем мире.  

На пути к чемпионству Эльмир победил 
соперников из Испании, Ливии, Украины, а 
ведь на соревнования съехались спортсме-
ны более чем из 50 стран мира. В нелегком 
бою, в финале, Эльмир одолел спортсмена из 
Чехии, завоевав титул чемпиона мира.  

По материалам сети Истранет

БОКС

Успех в Киеве
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ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

В этом номере мы 
заканчиваем публикацию 
отчёта с прямой линии 
губернатора Московской 
области Бориса Громова, 
которая состоялась 19 мая.

Начало в №21 от 27 мая.
 
Телефонный звонок 

Анатолия Андреевича ЕГОРОВА 
из Солнечногорского муници-
пального района:

- Вопрос по улучшению жи-
лищных условий участнику вой-
ны. Нам отказали в связи с тем, 
что он проживает в поселке 
Смирновка менее пяти лет.

Борис ГРОМОВ:
- Я понял так, что участнику 

Великой Отечественной войны 
отказали в новой квартире в свя-
зи с новым положением о том, что 
могут получать жилье те, кото-
рые прожили в Московской обла-
сти не менее пяти, а в некоторых 
случаях - 10 лет. Мы рассмотрим 
ваш вопрос отдельно, поскольку 
для нас и для меня лично реше-
ние проблем, связанных с жизнью 
ветеранов, несмотря на ограниче-
ния, очень важны. Мы найдем воз-
можность помочь.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Вопрос из Воскресенского 

района. Письмо прислал из села 
Барановское Герман Михайлович 
Егерев. Раньше в селе была фабри-
ка, при фабрике - баня. Баню три 
года назад продали и переделали 
в развлекательный центр с усло-
вием, что построят новую баню. 
Но не построили. Что делать?

Борис ГРОМОВ:
- Отнимать уже нельзя. Надо 

строить. Я надеюсь, что сейчас меня 
смотрит исполняющий обязанно-
сти главы Воскресенского района 
и прошу вас: разберитесь, вникни-
те и примите решение. Надо баню 
в этом селе построить. Не такие уж 
это большие деньги. Определитесь 
с этим и расскажите мне, как у вас 
обстоят дела, к августу.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- У нас несколько вопросов из 

Солнечногорского района по по-

воду отсутствия горячей воды с 
мая по сентябрь.

Борис ГРОМОВ:
- Я в марте, когда подводил ито-

ги зимнего отопительного сезона, 
ещё раз обратился к главам муни-
ципальных образований с прось-
бой и требованием вот это фор-
менное безобразие прекратить, 
потому что в прошлом году было 
тяжелое для нас лето. Не только в 
Солнечногорском районе, но и в 
ряде других отключали фактиче-
ски на все лето горячую воду по 
разным причинам. Я обращался 
к главам, чтобы технологическое 
обслуживание укладывалось не 
больше, чем в 10 - 15 дней. Заранее 
в местных СМИ должны быть пе-
речислены дома, которые подле-
жат отключению, и когда начало 
и завершение отключения. Кроме 
того, у нас установлен контроль со 
стороны министерства жилищно-
коммунального хозяйства, заме-
стителя председателя правитель-
ства по этим вопросам Владимира 
Фёдоровича Жидкина.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- То есть, если в этом году бу-

дут отключения внеплано-
вые, длительные, можно будет 
обращаться?

Борис ГРОМОВ:
- Да, обращаться надо обяза-

тельно, но мы заранее, за  три - че-
тыре дня до истечения срока, бу-
дем проверять: укладываются ли 
они в этот временной норматив 
или нет, а в муниципальных об-
разованиях будем принимать со-
вместные меры.

Телефонный звонок 
Натальи из городского округа 
Жуковский:

- У меня даже не вопрос больше, 
а предложение. Я хотела бы раз-
работать долговременную про-
грамму по повышению экологиче-
ской культуры нашего общества. 
Начнем с Подмосковья. Я предла-
гаю несколько пунктов, которые 
дополнят другие профессионалы-
экологи: это социальная рекла-
ма «В красивом городе красивые 
люди» и ужесточение штрафов и 
других социальных мер за загряз-

нение мусором жилых террито-
рий, лесов и рек. И ещё админи-
стративные меры за вандализм. 
Также в дошкольных и школьных 
учреждениях аналогично кам-
пании по правилам дорожно-
го движения нужно развернуть 
программу по повышению эко-
логической культуры детей. Я не 
знаю как, но необходимо ужесто-
чить контроль и ответствен-
ность за ЖКХ, за благоустрой-
ство территорий, потому что 
после ледяного дождя деревья как 
лежали, так и лежат. Пионерский 
костер готов. Осталось только 
кому-нибудь спичку поднести. До 
беды совсем недалеко.

И ещё второй вопрос. В городе 
Жуковском нет ни одного бассей-
на муниципального, детям негде 
учиться плавать. Нет ни одно-
го спортивного комплекса, где 
можно тренироваться как гим-
настам, так и тем, кто занима-
ется игровыми видами спорта. 
Только легкоатлетическая аре-
на. Очень бы хотелось иметь та-
кие места.

Борис ГРОМОВ:
- Спасибо за вопросы. Вы сказа-

ли: только легкоатлетический ма-
неж, но это только является одним 
из самых лучших не только в на-
шей стране, а в Европе объектом. 
Это не только легкоатлетический, 
там все виды спорта практиче-
ски, которыми можно занимать-
ся на открытом воздухе - я гово-
рю о стадионе «Метеор», который 
мы построили в Жуковском. В от-
ношении строительства крытых 
объектов, в том числе бассей-
нов и так далее, мы поговорим с 
главой вашего города. Тем более 
он был инициатором постройки 
«Метеора». Осталось только опре-
делиться в финансах. До финансо-
вого всемирного кризиса мы очень 
много строили спортивных объ-
ектов, но, начиная с 2008-го, фак-
тически всё прекратили на какое-
то время для того, чтобы выйти на 
прежний уровень и продолжить 
выполнение плана строительства 
спортивных сооружений. Прежде 
всего для детей. Я думаю, это кос-
нется и Жуковского.

Что касается экологии, я с вами 
полностью согласен, полностью 
вас поддерживаю, потому что не-
возможно жить дальше, как мы 
сейчас живём Я много езжу по об-
ласти и летаю на вертолете. То, что 
видишь, а с воздуха видно лучше, 
что творится в лесах, словами не 
передать. У нас есть сложность не-
большая по лесам: мы единствен-
ный регион в России, который не 
имеет полномочий по лесам, мы 
к лесам не допущены. Это всё фе-
деральные полномочия, но мы на 
эту тему говорили не раз с пер-
вым заместителем председателя 
правительства России Виктором 
Алексеевичем Зубковым. Он нас 
тоже в этом смысле поддержи-
вает. Усилена лесная служба. 
Начались работы после ледяного 
дождя. Во многих районах, в том 
числе и вдоль дорог. Деревья, ко-
торые горели в прошлом году, не 
остались лежать. И то, что подба-
вил ледяной дождь, отчасти убра-
но. Мы каждую субботу и каждое 
воскресенье выдвигаем на авто-
трассы огромное количество лю-
дей, которые ловят жителей, без-

застенчиво выкидывающих мусор 
где попало. Конечно, програм-
ма экологического образования, 
программа, связанная с тем, что-
бы людей приучать к чистоте го-
рода, села, поселка, на дорогах, в 
лесах, очень полезная. Проблема 
такая существует, поэтому я це-
ликом вас поддерживаю. Три года 
тому назад в области была созда-
на служба Госадмтехнадзор, но 
даже она не справляется во мно-
гом с наплывом мусора. А все это 
зависит от культуры людей.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Борис Всеволодович, я всту-

плюсь в защиту жителей, так 
как в некоторых муниципаль-
ных образованиях, элементарно 
отсутствуют места для сбора 
мусора.

Борис ГРОМОВ:
- Это не только жителей каса-

ется. Это касается и начальников 
всех уровней: начиная от губерна-
тора и завершая главой маленько-
го сельского поселения.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Вопрос из Одинцово. Ветеран 

Вооруженных сил, инвалид 2-й 
группы Николай Яковлевич. В про-
шлом году ему ампутировали 
ногу, полгода соцзащита не ре-
шает вопрос с протезом.

Борис ГРОМОВ:
- До 2011 года эти полномочия 

были федеральными, хотя когда-
то это было на областном уровне. 
Сейчас нам снова передали реше-
ние вопросов по протезированию. 
Какое-то время, конечно, мы вы-
нуждены были с 1 января потра-
тить на то, чтобы эту систему на-
ладить, а потом конкурс – это два 
- три месяца, то есть все эти четы-
ре - пять месяцев ушли на техни-
ческие вопросы. А с середины мая 
мы уже готовы в полном объеме 
выполнять эти задачи.

Министр социальной за-
щиты населения правитель-
ства Московской области 
Валентина ЛАГУНКИНА:

- В этом году мы получили мно-
го заявлений от инвалидов по 
обеспечению техническими сред-
ствами реабилитации, по про-
тезированию, и, в том числе, нео-
беспеченных еще с прошлого года. 
Все заявления инвалидов рассмо-
трены. В том числе будет реше-
на проблема уважаемого Николая 
Яковлевича.

Борис ГРОМОВ:
- Да, пожалуйста, вы к нему на-

правьте специалистов, чтобы в 
ближайшее время разобраться с 
данной проблемой.

Видеовопрос жителей дома 
№ 22 по улице Маркова в го-
родском поселении Дмитров:

- Мы обращаемся к вам просьбой 
посодействовать нам в организа-
ции детской площадки по указан-
ному адресу. Дело в том, что пло-
щадка расположена очень близко 
к жилому дому и ограждения во-
круг неё нет, часто паркуются 
автомобили, что создает опас-
ность для детей. Убедительная 
просьба к вам - помочь в этом во-
просе, поскольку жители неод-
нократно обращались к мест-
ным властям, в частности, к 
начальнику горжилуправления и 
к другим руководителям адми-
нистрации Дмитровского муни-
ципального района.

Борис ГРОМОВ:
- Я уверен, что эту передачу 

смотрит глава района Валерий 
Васильевич Гаврилов, один из луч-
ших глав одного из лучших райо-
нов Подмосковья. Я уверен, что 
Валерий Васильевич все сделает.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Вопрос из города Люберцы. 

Афганец, инвалид 1-й группы, про-
живает один. Уже несколько лет 
протекает потолок на кухне. 
Решить проблему самостоятель-
но он не может. От местного 
ЖКХ, несмотря на многократные 
обращения, помощи нет.

Борис ГРОМОВ:
- Я обращаюсь к главе 

Люберецкого района Владимиру 
Петровичу Ружицкому. Нужно в 
течение нескольких дней, неде-
ли - максимум, этот вопрос ре-
шить. Потому что когда человек, 
прошедший войну, видит такое 
отношение к себе, это никуда не 
годится.

Письмо Любови 
КИРИЛЛОВОЙ из городского 
поселения Истра:

- Сейчас восстанавливается 
Новоиерусалимский монастырь. 
Какова судьба областного музея, 
расположенного в его стенах?

Борис ГРОМОВ:
- Как известно, 

Новоиерусалимский монастырь 
восстанавливается, создан попе-
чительский совет, возглавляемый 
Президентом Российской Федерации 
и Патриархом Кириллом, при сове-
те есть исполнительный фонд, воз-
главляемый первым заместителем 
председателя правительства России 
Виктором Алексеевичем Зубковым. 
Областной музей находится в мо-
настыре очень давно, является од-
ним из самых крупных музеев стра-
ны – около 170 тысяч экспонатов. 
Решено вывести музей недалеко от 
монастыря. Проект нового музея го-
тов, утверждено 28 тысяч квадрат-
ных метров. К концу 2012 года мы 
должны этот музей построить, пе-
ревезти туда все экспонаты и таким 
образом освободить территорию и 
помещение, которые он занимал в 
Новоиерусалимском монастыре.

Что касается хранения экспо-
натов, то это очень сложный про-
цесс. Необходимо учитывать тем-
пературу, влажность и многое 
другое. Но у нас есть самые совре-
менные возможности для этого, 
поэтому, когда мы все построим, 
то потихонечку все перевезем.

Борис ГРОМОВ – жителям 
Московской области:

- Спасибо всем телезрителям и 
тем людям, которые присылают 
свои вопросы в письмах и по дру-
гим каналам. Я понимаю: помимо 
того, что Московская область име-
ет неплохие показатели и темпы 
роста, есть еще очень много про-
блем, которые мы решаем и наме-
рены дальше решать. Может быть, 
не везде получается решение этих 
вопросов так быстро и в том объ-
еме, как хотят люди, но мы стре-
мимся делать так, как вы проси-
те, и как складывается ситуация. 
Поэтому всем вам я желаю всего 
самого лучшего. Здоровья вам, ва-
шим близким! Успехов, удачи, хо-
рошего летнего отдыха! Поменьше 
пожаров, поменьше ледяных дож-
дей, поменьше бед и побольше сча-
стья. Спасибо вам!

Губернатор Московской области Борис Громов: 

СЛОВО СВОЁ ДЕРЖИМ
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ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13»

Избранные страницы 
праздника «Последний звонок-
2011» в  профессиональном 
училища №65 дадут читателю 
представление о жизни, скрытой 
за стенами  училища.  

П
о силе эмоций, событие было 
по-настоящему волную-
щим, в этом мы совпали с на-

чальником отдела кадров СПМК-96 
А.С.Хомяковой, делегированной сюда 
дирекцией ОАО «ПСО-13», чтобы ска-
зать выпускникам напутственное «В 
добрый час!» 

Герои дня - три выпускные груп-
пы, набранные в училище в 2008 г. ма-
стер общестроительных работ, МК-
08, автомеханики, АМ-08, и группа, 
обучавшаяся специальности повар-
кондитер, ПК-08.

Слова благодарности учителям и 
мастерам – наставникам ребята под-
готовили в шутливой форме сту-
денческого капустника и тем самым 
спасли час расставания от санти-
ментов (подлинная грусть – это всег-
да уединение), но придали ему бур-
леск настоящего ликования, главным 
смыслом которого была нота: теперь 
мы знаем друг друга! И вы, наши учи-
теля, дороги нам!  

Не имею возможности проци-
тировать все выступления – образ-
чик самодеятельного творчества от 
группы МК-08. Татьяну Алексеевну 
Дементьеву, педагога – организатора, 
приветствуют так: 

Вы шагаете гордо со временем в 
ногу,

Хоть бываете строгой, но чаще 
– добры, 

Про таких говорят, что он ма-
стер –от Бога, 

А такие вот люди и держат миры! 
Вы способны понять и простить, 

если нужно, 
И рассеять сомнения, в душу не 

лезть...

Как морковку на грядке, растите 
вы Дружбу, 

Вырывая с корнями – ложь, под-
лость и лесть. 

На нашей фотографии вни-
зу – Т.А. Дементьева, Г.Т.Волкова, 
Г.Г.Янковская.

Берем мотив песни «Волшебник 
–недоучка», подставляем слова, адре-
сованные учителю информатики и 
заместителю директора Г.Т. Волковой 
– получаем еще один фрагмент празд-
ничной программы. Последний зво-
нок – шутить и объясниться в любви 
старшим наставникам – обязательно! 

«Я поступил сюда – думал, что ерун-
да. Буду сидеть – скучать, галок-ворон 
считать...»/ - «Физика , геометрия...
Или стереометрия.. В училище – ЭВМ: 
свихнул я мозги совсем/ - ДА,ДА, Да!- 
Вредная математика, физика, инфор-
матика... Этих наук не счесть, А выход 
какой-то есть?» 

(Переходим на мотив из муль-
тфильма «Бременские музы-
канты», песенка  королевских 
охранников): 

Почетна и завидна наша роль! / 
Раскрыли мы компьютерный пароль/ 
Когда идем, дрожит весь Интернет/ 
А без него не может жить весь свет!»

И так далее, и все в таком же духе! 

Смешно, забавно, умно – при-
ветствия сказаны всем педагогам 
и мастерам – наставникам учили-
ща. Кроме названных: Ширёву А.Г., 
Ивановой М.С., Бондаковой С.В., 
Бурцевой Н.Н., Шматовой Г.А., Зайцеву 
Н.Н., Кулаковой Т.В., Белоусову В.Н., 
Марину А.И., Шутовой А.Е., Баулиной 
Л.В., Хомутовой М.А., Канарейкиной 
Е.А., Фоминой Е.В., Киреневич 
Н.Г., Янковской Г.Г., АникинойЛ.Б., 
Царапкиной Л.А., Сычкову А.А. и ко-
нечно – директору училища И.Ю. 
Ахмерову. 

«Мы желаем счастья вам!» - пела 
группа МК-08, а стихи в адрес Ивана 
Юрьевича содержали, в часности, та-
кие признания: 

Мы считали вас очень строгим, и 
в течение стольких лет/ Все стре-
мились, чтоб наши дороги обходи-
ли бы ваш кабинет/. Но однажды вы 
проще, добрее стали с нами вопро-
сы решать/ Может быть, просто 
мы повзрослели? Нам придется за все 
отвечать. / В мире, где дорог не пе-
речесть, будет пусть достоинство 
и честь, Ведь мужчиной быть мы все 
всегда должны/ 

Снегопад и дождик и пурга, пусть 
не сломят волю никогда / Чтоб опору 
верную в вас нашли всегда! 

Мы желаем счастья вам. Счастья в 
этом мире большом!.. 

Продолжаем напевать – уже 
мысленно... Возвращаемся в гущу 
праздника. Учителя и ученики смогли 
сказать друг другу столько важного! 

Приветственное слово И.Ю. 
Ахмерова: 

- Дорогие коллеги, дорогие ребята, 
уважаемые гости нашего праздника! 
У нас снова волнующий день! Мы еще 
все вместе, но уже в мае многие из на-
ших учеников наденут военную фор-
му. Годы учебы позади. Я очень рад, 
что в стенах нашего училища вы по-
лучили полное среднее образование; 
это – основа,  это база. Закончено и 
теоретическое изучение профессии, 
давайте аплодисментами поблагода-
рим ваших мастеров и ваших  пре-
подавателей! Мы надеемся, что вы 
успешно пройдете производствен-

ную практику  и в июне получите хо-
рошую аттестацию! 

Знайте, что каждый из вас остав-
ляет след в душе педагога. Мы дела-
ли все, чтобы  хорошо учить вас, что-
бы привести вас к дню сегодняшнего 
события! 

Училище - это ваш родной дом, 
помните об этом, если будут трудно-
сти. В добрый путь! 

А.С.Хомякова, начальник отде-
ла кадров СПМК-96: 

- Дорогие ребята, теперь перед 
вами большая-большая дорога. Ее 
ответвления  разбегаются в раз-
ные стороны. Какие–то позовут 
вас идти навстречу новым высотам 
своей жизни, а  какие-то и назад 
потянут... Вам нужно вниматель-
но относиться к тому,  что ждет за 
новым поворотом, жить обдуман-
но, стараться держать то хорошее 
правильное направление, кото-
рое дало вам училище. Мы в ПСО-
13 так и думаем – все у вас будет 
хорошо, верим в вас и вашу вер-
ность профессии строителя, по-
четной и нужной людям! Я в свое 
время была маляром, и хочу поде-
литься – какое же это волнующее 
чувство, когда ты идешь по свое-
му городу и видишь те дома, в от-
делке которых  принимала уча-
стие! Невольно  думаешь: вот окна 
«моей» квартиры, где я работала. А 
теперь здесь живут люди... И мыс-

ленно желаешь им всего самого 
хорошего! Профессия строителя 
– особенная. Руководство ПСО-13 
поздравляет вас с окончанием уче-
бы! А этот букет у меня в руках – 
знак благодарности коллективу 
училища в лице Ивана Юрьевича 
Ахмерова! Сегодня волнующий 
день; наши поздравления  вам, до-
рогие  выпускники, и вам, ува-
жаемые учителя! ( Вручает букет 
цветов директору училища И.Ю. 
Ахмерову). 

Настя Перминова, активист 
движения «Местные»: 

- Ребята! Вспомним, сколько со-
вместных мероприятий мы провели, 
сколько добрых и красивых дел в на-
шем с вами активе! (На экране - фо-
тосюжет из жизни молодежного дви-
жения.) Хочу пожелать, чтобы наша 
дружба не кончалась. Верьте в себя! 

Исаева Лариса Михайловна 
– председатель родительского 
комитета:  

- Училище – это второй дом для 
наших детей, и он им стал, благода-
ря усилиям тех, кто работает здесь, 
огромное спасибо за это! Успехов, 
здоровья всему сплоченному коллек-
тиву от имени благодарных роди-
телей! Несколько слов хочу  сказать 
ребятам: успехов в дальнейшей тру-
довой жизни! Идите по жизни с гор-
до поднятой головой!

ЖИЗНЬ УЧИЛИЩА

ИДУТ ВЫПУСКНИКИ! ДОРОГУ ШИРЕ! 

Катя Чиркова,  будущий маляр-
штукатур. Катя исполняет  песню из 

репертуара Алсу. У юной ученицы  
- малышка-дочь и любимый муж; 

песня о любви адресована не только 
залу...  Репетиция с педагогом Г.Г. 

Янковской. 

9 МАЯ.  А на сцене – трудовые резервы ПСО-13, 
каменщики-электрогазосварщики группы МК-08! 

Первое участие  в конкурсе  на лучшее исполнение  патриотической песни 
поощряется ...-сами видите - ТОРТОМ! 

Оканчивая  училище, ребята одновременно получают среднее образование.
Выпускное сочинение по литературе в группе МК-08. Нам многое скажут  

заданные темы. Полководческий дар Кутузова и его человеческая доброта в 
романе Л.Н.Толстого «Война и мир». Тема любви и дружбы в русской лирике 

19 века.  Сатира в творчестве М.Е. Щедрина. Изображение деревни в русской 
литературе  ХХ века.  Великая Отечественная война 1941 – 1945 гг. в русской 

литературе.

Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА
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И
рина Яровая и Ринна Лебедева 
уже много лет облагоражива-
ют свой дворик и клумбы на 

Ленина, 91. Подмести мусор, сколо-
тить скамеечки, побелить деревья 
–это  и зов сердца для создания чи-
стоты и уюта вокруг, и жизненная 
норма. А какие замечательные клум-
бы разбиты вокруг их полувекового 
двухэтажного дома! Тюльпаны, нар-
циссы, примулы радуют глаз в это 
время года, выглядывая из замысло-
ватых розеток-баллонов, чуть позже 
расцветут пионы и ромашки, и так до 
поздней осени.

– Вы в июле приходите – еще не 
такое увидите! – в один голос при-
глашают Ирина Юрьевна и Ринна 
Михайловна, снимая земляные 
перчатки и усаживаясь на крыль-
цо отдохнуть. – С четырех утра, не 
разгибаясь, землю распределяли – 
Истринское ЖЭУ выделило машину 
земли для благоустройства нашего 
двора. Большое спасибо директору 
Нине Неклюдовой за отзывчивость о 
нашем труде. Они нам саженцы, зем-
лю, мы им – семена цветов с наше-

го участка. Такой обмен. В прошлом 
году из-за жары наша белая акация, 
привезенная с Крыма много лет на-
зад, дала сорок побегов. Вот и дели-
лись со всем миром. А нам добрые 
люди приносили разные сажен-
цы многолетников. Всем им боль-
шое спасибо – природа благодарит 
за добрые дела людей своим цвету-
щим видом, - улыбаются энтузиаст-
ки. – А всем желающим обустроить 
свои дворики в Истре говорим – если 
хотите,  – приходите к нам – дадим 
семян. Стопроцентную всхожесть 
своей продукции гарантируем, и со-
ветом поможем! Дело это полезное 
– выглянешь из окна или выйдешь 
из дома, посмотришь на свой труд, 
на цветущие клумбы и кустарни-
ки – и жизнь наша сложная кажется 
не такой угрюмой. Вот и с электри-
чеством в нашем доме наладилось 
– в прошедший понедельник адми-
нистрация города полностью заме-
нила электрощитовую и провела но-
вые кабели – теперь за долгие годы 
мучений вместо 140 вольт получи-
ли 220 сети и возможность включать 

стиральную машинку безбоязненно 
в течение всего дня. Очень благодар-
ны мы Юрию Савельеву за это всем 
домом. 

Истринское ЖЭУ помогло с зем-
лей и жительнице девятиэтажки на 
Ленина, 5А Любови Нафиковой, кото-
рая уже пятнадцать лет ухаживает за 
цветником вокруг дома и вдоль доро-
ги. Практически половина придомо-
вой территории под ее присмотром. 
Соседи из дома рядом с верхних эта-
жей приносят благодарные фото-
графии на память – сине-желтые ба-
бочки и геометрические фигуры из 
обычных пластиковых бутылок об-
рамляют цветники и придают им не-
повторимый вид. На протяжении все-

го лета одни цветы сменяют другие 
– Любовь Викторовна с зарей про-
водит прополку и полив, подсажива-
ет все новые и новые кустики ирисов, 
колокольчиков, флоксов. 

– Эта работа дает силы жить, да-
рит здоровье, хоть и уходит почти 
вся пенсия по инвалидности на кра-
ску и саженцы. И цветы меня любят – 
растут хорошо и не болеют.

Татьяна Романова со своей мамой 
Любовью тоже не выходят из дома с 
пустыми руками – то саженец мно-
голетника несут сажать, то ведро с 
водой – полить всю прижившуюся 
под окнами пятиэтажки на Ленина, 
72 красоту. И ее маленькая дочурка 
Сонечка не отстает – любит за цве-

тами поухаживать, а игрушкам да мя-
чикам в цветник своей мамы попа-
дать не разрешает – поломать можно 
ненароком.

– Хочется воспитать в дочке чув-
ство прекрасного, а начать надо хотя 
бы со своего двора, в котором подол-
гу гуляем. Город наш люблю, но кра-
соту приходится создавать своими 
руками – мало ее у нас. Да заборчи-
ка невысокого нам не хватает, чтобы 
оградить детскую площадку от сто-
янки машин, не ровен час детишки 
выбегут под колеса автомашин, тут 
все так близко! 

Оказалось, что беспокоится 
Татьяна не напрасно – детей в доме 
много, гулять на детскую площадку 
приходят из соседних новостроек, 
да и на ее цветочные красоты загля-
дываются. И старается – как же кра-
сиво цветут бархатцы, тюльпаны и 
даже роза! Цветы, инструменты по-
купает сама, на свои средства, лите-
ратуру соответствующую изучает, 
да и мама помогает – гордится доче-
рью. Соседи поддерживают, одобря-
ют хлопотливую семью. 

Хочется, чтобы таких уютных, об-
лагороженных дворов стало в нашем 
городе как можно больше, чтобы со-
седи стали по-настоящему соседями, 
вместе выходили сажать и поливать 
цветы, вместе убирать свои дворы. А 
еще лучше – не сорить вообще. И тог-
да наш город станет еще чище и кра-
сивее, а из окон своих квартир мы бу-
дем смотреть не на горы мусора, а на 
цветущие клумбы и кустарники.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

А КРАСОТА ТАКАЯ, ЧТО ГЛАЗ НЕ ОТВЕСТИ!
В истринских дворах жители сами благоустраивают территорию – кто как может

Любить свой город можно по-разному. Кто-то делает это, просто 
впитывая его особую атмосферу, просто живя в нём и любуясь 
сиреневыми улочками, уютными домами и площадями. Уважая 
своих сограждан и не мусоря вокруг. А кто-то своим трудом 
благоустраивает территорию вокруг жилых домов, вкладывая не 
только собственные силы, но и личные средства в красоту клумб 
и палисадников. Идешь по таким дворам – и сердце радуется 
пенным кустам сирени, необычным формам клумб, сочной зелени 
и разноцветью весенних первоцветов. Даже хочется, отложив все 
свои дела, остановиться на несколько минут и любоваться этим 
цветочным великолепием.

ИНИЦИАТИВА

5 июня - Международный день 
очистки водоёмов  и День эколога
Клуб подводного плавания «Истра-дайв» и активисты дви-

жения «Местные» приглашают всех желающих принять уча-
стие в очистке акватории городского пляжа и береговой ли-
нии от бытового мусора. 

Время и место проведения:  13.00-15.00,  деревня Ламишино, 
Истринское водохранилище, городской пляж, место массо-
вого купания жителей и гостей Истры и Истринского рай-
она. Всем участникам - грамоты, а победителям - призы  от 
компании «Тетис», крупнейшего поставщика снаряжения 
для дайвинга фирмы «AQUALUNG».

Контактные телефоны:
Анастасия Перминова  8.909.6463878
Дмитрий Ляпин  8.916.2000263

* * *
Недавно на субботник по очистке береговой линии пру-

да, организованный 28 мая движением молодых полити-
ческих экологов, откликнулась не только молодёжь; на по-
мощь пришли местные жители и клуб подводного плавания 
«Истра-Дайв». По пояс в воде, по локоть в грязи, со дна мы до-
ставали шины, бутылки, железо и даже кресла (!). Трава воз-
ле берега была скошена. Но несмотря на большой объём про-
деланной работы, до конца привести Парк Победы в порядок 
так и не удалось. История этого парка такова:  в послевоен-
ные годы ученики Зоринской школы в Дедовске высадили 
аллею возле небольшого пруда и назвали ее Парк Победы. 
Много лет пруд был ухоженным, пока не превратился в зону 
отдыха, особенно для тех, кто любит выпить. На данный мо-
мент некогда бивший ключами пруд зарос тиной, его берега 
завалены бытовым мусором и стеклотарой. Имеющаяся сто-
ковая труба кем-то «заботливо» перекрыта. Местные жители 
устали писать письма в городские службы, даже контейнера 
для мусора нет.

Движение «Местные» берет на себя обязательство дове-
сти дело до победного конца. Мы добьемся вывоза мусора 
и проведения сточной трубы. И, может быть, тогда неболь-
шой пруд, названный в честь Великой Победы, станет по-
настоящему достоин этого имени.

Анастасия ПЕРМИНОВА  

В Подмосковье создан 
координационный совет 
«Общероссийского народного 
фронта». Ответственным 
организатором совета избран 
первый заместитель председателя 
Мособлдумы, руководитель 
общественной приемной 
председателя «Единой России» 
в Московской области Сергей 
Юдаков. Именно региональные 
приемные лидера единороссов будут 
координировать работу фронта в 
регионах.

Мы, представители общественных ор-
ганизаций и объединений Московской 
области, призываем всех, кому небез-
различна судьба Подмосковья, кто ува-
жает историю родного края и готов 
трудиться на благо Отечества - объеди-
нить усилия и поддержать инициативу 
нашего лидера В.В. Путина о создании 
«Общероссийского народного фронта».

Наш базовый принцип: открытый 
и равноправный диалог всех участ-
ников «Общероссийского народного 
фронта».

Наши приоритеты: работа в интересах 
жителей Подмосковья, направленная на 
повышение качества их жизни.

Наши задачи:
способствовать обеспечению ста-

бильности политической системы 
России и устойчивому диалогу между 
властью и гражданским обществом в 
Московской области;

участие в создании народной предвы-
борной программы по выборам депута-
тов Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации и 
Московской областной Думы в декабре 
2011 года;

подбор достойных представителей 
общественности Московской области 
для выдвижения кандидатами в депута-
ты Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации и 
Московской областной Думы по списку 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»;

подготовка и обсуждение инициатив 
по проблемам социально-экономической 
модернизации Московской области.

Исходя из изложенного, мы призыва-
ем все общественные организации и объ-
единения Московской области присоеди-
ниться к «Общероссийскому народному 
фронту».

Список организаций, подписавших об-
ращение Московского областного коор-
динационного совета «Общероссийского 
народного фронта»:

1. Московская областная орга-
низация Всероссийского общества 
автомобилистов

2. Московская областная общерос-
сийская общественная организация 
«Всероссийское общество инвалидов»

3. Московская областная общественная 
благотворительная организация «Союз 
пенсионеров Подмосковья»

4. Московская областная обще-
ственная организация «Союз женщин 
Подмосковья»

5. Московский Крестьянский Союз
6. Московский областной совет вете-

ранов войны, труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов

7. Московский областной транспорт-
ный Союз

8. Московское областное отделение 
Всероссийской общественной организа-
ции ветеранов «Боевое братство»

9. Московское областное региональное 
отделение общероссийской обществен-
ной организации «Деловая Россия»

10. Московское областное отделение 
организаций профсоюзов

11. Московское областное региональ-
ное отделение «Союз машиностроителей 
России»

12. Московское областное региональ-
ное отделение Всероссийской обще-
ственной организации «Молодая Гвардия 
Единой России»

13. Московское областное региональ-
ное отделение Всероссийской политиче-
ской партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»;

14. Московское областное региональ-
ное отделение Российского союза про-
мышленников и предпринимателей;

15. Московское региональное отделе-
ние ОПОРЫ РОССИИ

16. Общество защиты прав потребите-
лей Московской области

17. Региональная общественная прием-
ная Председателя Всероссийской поли-
тической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» В. В. 
Путина

18. Торгово-промышленная палата 
Московской области.

ОБРАЩЕНИЕ

Московского областного координационного 
совета «Общероссийского народного фронта»
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Существует три 
способа управления 
многоквартирным домом 
– ТСЖ (товарищество 
собственников жилья), 
непосредственное 
управление и управляющая 
компания. В Истринском 
районе многоквартирными 
домами управляют несколько 
компаний. Среди них МУП 
«Истринское ЖЭУ», МУП 
«Дедовское ЖЭУ», ООО «ПСО-
Терма» и другие.

Ж
ЭУ работают с много-
квартирными дома-
ми уже не один год. Как 

только гражданин приобретает 
(посредством покупки или прива-
тизации) квартиру в таком доме, 
он становится собственником. 
В этом качестве он вправе выби-
рать и способ обслуживания жи-
лья. Например, выбрав управляю-
щую компанию, собственник тем 
самым фактически перепоруча-
ет ей проведение ремонтных ра-
бот в своем доме, в подвале дома, 
на крыше и на придомовой тер-
ритории. Об этом следует знать. 
Зачастую собственники квар-
тир полагают, что ремонтные 
работы в доме выполняются не-
зависимо от их мнения, а сред-
ства, направляемые на содержа-
ние жилого фонда, расходуются 
без их ведома. Но это – глубокое 
заблуждение.

 
С ЧЕГО НАЧАТЬ?

Каким образом собственник 
жилья может экономно и разу-
мно использовать средства, ука-
занные в тарифах по обслужи-
ванию дома? Очень просто. На 
первом этапе необходимо прове-
сти собрание собственников жи-
лья. Как правило, организаци-
онными вопросами занимаются 
инициативные люди, которые 
есть почти в каждом доме. Они 
готовят повестку дня собрания, 
оповещают о сроках его прове-
дения остальных жильцов, высту-
пают на собрании с докладами и 
предложениями. На первом эта-
пе собственники жилья сообща 
выбирают один из трех способов 
управления многоквартирным 
домом, указанных выше. Если, на-
пример, они хотят, чтобы дом об-
служивала управляющая компа-
ния, необходимо выбрать и ее.

Если жителей в доме мало, 
то голосование по всем ключе-
вым вопросам происходит непо-
средственно на собрании. Если 
же дом большой, а собственни-
ков жилья в нем – более двухсот-
трехсот человек, то, скорее всего, 
прийти на собрание все они вряд 
ли смогут. В этой ситуации ини-
циаторы проводят собрание в за-
очной форме – ходят по кварти-
рам, беседуют с собственниками 
жилья, выясняют их позицию по 
тому или иному вопросу. На осно-
вании таких опросов в конечном 
счете и принимается окончатель-
ное решение. Решение собрания 
собственников – закон для всех. 
Важно помнить: принимать ре-
шения по конкретным вопросам 
управления домом – это не толь-
ко право, но и обязанность соб-
ственников. Выбор формы управ-

ления собственного жилья – одна 
из этих обязанностей. 

БЮДЖЕТ - ВСЕМУ ГОЛОВА
Итак, управляющая компания 

выбрана. Теперь необходимо до-
верить ей управление домом. 
Делается это так. Сначала ко-
миссия управляющей компании 
осматривает дом и придомовые 
территории. В рамках осенне-
го или весеннего осмотра выяв-
ляются благоустроенность дома, 
качество асфальта на придомо-
вых территориях, состояние цо-
коля, лестниц, стен, кровли. По 
итогам осмотра составляется де-
фектный акт, в котором подроб-
но указывается все, что подлежит 
ремонту (например, ямочный ре-
монт асфальта во дворе дома, ре-
монт кровли, замена запорной ар-
матуры в подвале здания). 

На основании дефектного акта 
специалисты управляющей ком-
пании готовят смету, в кото-
рой указывают стоимость всех 
ремонтных работ - по статьям. 
Сметные предложения направля-
ются в муниципалитет и выно-
сятся на обсуждение собствен-
ников жилья. Именно собранию 
собственников предстоит опреде-
литься с приоритетами – решить, 
в каком порядке и в каком объе-
ме будут производиться ремонт-
ные работы в доме. Возможно, 
ямочный ремонт асфальта во дво-
ре может подождать до следую-
щего года, а вот запорную арма-
туру в подвале и кровлю нужно 
ремонтировать незамедлитель-
но... Так или иначе, решение о ре-
монте принимается собственни-
ками, исходя из их финансовых 
возможностей и срочности про-
ведения ремонта. 

После того, как собственни-
ки жилья определились с бюд-
жетом ремонта и обслуживания, 
эта сумма делится на количество 
квадратных метров жилья в доме. 
Полученный результат ложится 
в основу тарифа на содержание 
жилья. 

Как это выглядит на практике? 
Допустим, бюджет ремонта мно-
гоквартирного дома площадью 
1000 квадратных метров жилья 
сверстан в размере один миллион 
рублей. В пересчете на один ква-

дратный метр жилья это состав-
ляет 1000 рублей. Понятно, что у 
разных собственников тариф бу-
дет разным. Собственник, владе-
ющий квартирой площадью 25 
квадратных метров, заплатит по 
тарифу 25 000 рублей, а собствен-
ник, владеющий квартирой пло-
щадью 50  квадратных метров - в 
два раза больше.

КОСМЕТИЧЕСКИЙ РЕМОНТ В 
ТАРИФ НЕ ВКЛЮЧЕН

Мы попросили директо-
ра Истринского ЖЭУ Нину 
Неклюдову разъяснить ситуацию, 
каким образом Управляющая 
компания в Истре обслуживает 
жилые многоквартирные дома.

– Неужели денег, выплачивае-
мых гражданами, хватает на не-
обходимый и плановый ремонт 
жилого фонда? Ведь есть у нас и 
такие граждане, которые отказы-
ваются оплачивать квартплату и 
коммунальные услуги в установ-
ленных размерах... С другой сто-
роны, люди жалуются на высокие 
тарифы, а сами годами не могут 
дождаться капитального ремонта 
в подъезде или обновления про-
текающей кровли...

– До недавнего времени муни-
ципалитетом выделялись бюд-
жетные средства на ремонт кро-
вель, на обновление асфальтового 
покрытия во дворах и так далее. 
Но с каждым годом их выделяется 
все меньше. Так, в 2010 году бюд-
жет города выделил 12 миллио-
нов рублей, которые были потра-
чены на замены крыш, ремонты 
фасадов и подъездов. А в 2011 году 
в городской бюджет на эти цели 
заложено всего три миллиона ру-
блей. Этой суммы хватит только 
на некоторые ремонтные рабо-
ты: капитальный ремонт одной 
кровли (1,5 миллиона рублей), 
установку металлических две-
рей (400 тысяч рублей), ремонт 
подъездов на условиях софинан-
сирования «50х50» (451 тысяча 
рублей). Все остальные работы 
придется оплачивать гражданам 
- собственникам жилья. Другими 
словами, собственники будут вы-
нуждены принимать решения о 
финансировании ремонта, чтобы 
их подъезды и крыши были в над-
лежащем состоянии. Пока же со-

брания жильцов в Истре не про-
водятся, тарифы на содержание 
жилого фонда будут равны тари-
фам муниципального жилья. 

– Так как же реально распре-
деляются деньги, которые мы 
платим за ремонт и содержание 
жилого фонда? Многие наши чи-
татели недоумевают – ведь пла-
тим же, а ремонта в подъездах не 
видно, и дворы в безобразных вы-
боинах и ямах…

– В платежных документах есть 
две строки – «содержание жило-
го фонда» и «ремонт жилого фон-
да». В счет платы «содержание жи-
лого фонда» в 2011 году включены 
расходы на проведение уборки 
придомовых территорий (в лет-
нее время это скашивание газо-
нов, обрезка сухих кустарников 
и ветвей деревьев), а также убор-
ка лестничных клеток, окраска и 
ремонт малых игровых форм и 
лавочек на придомовой террито-
рии. Из электрики – это замена 
лампочек и оплата электроосве-
щения в местах общего пользо-
вания, проверка сопротивления 
изоляции систем электроснабже-
ния и сопротивления заземляю-
щих устройств. 

Ежегодно осуществляется 
подготовка к зиме – промыв-
ка систем (при необходимости 
с опрессовкой), ревизия армату-
ры, работы по утеплению домов. 
Проведение этих работ осущест-
вляется на средства, указанные в 
строке «содержание жилого фон-
да». Средствами из этой строки 
оплачиваются также плановые и 
внеплановые осмотры, прочист-
ка водостоков, обслуживание 
вентиляционных и дымовых ка-
налов прочистка стояков кана-
лизации, противопожарные ме-
роприятия в домах повышенной 
этажности,   

Проводится мелкий аварийный 
и непредвиденный ремонт обще-
домовых инженерных коммуни-
каций и строительных конструк-
ций – устранение течи в стояках, 
протечек кровли, не требующей 
капитального ремонта, ремонт 
клапанов мусорокамер, восста-
новление отделки стен, потолков, 
полов в подъездах – отдельными 
участками. После заливов квар-
тир ЖЭУ проводит осмотр по-
страдавших помещений и состав-
ляет акт по заявлению жильцов. 
Если в квартире произведены са-
мовольные перепланировки, на-
рушающие права соседей, ЖЭУ 
также проводит их осмотр и вы-
дает владельцам соответствую-
щие предписания на устранение 
нарушений.

В строку «ремонт жилого фон-
да» в 2011 году включены расхо-
ды на выполнение плановых те-
кущих ремонтов. Такие планы на 
год составляются мастерами ЖЭУ 
по результатам осмотра, и ремонт 
в доме планируется в пределах 
средств, собираемых с жителей 
конкретного дома по строке «ре-
монт». В 2011 году, как и в послед-
ние несколько лет,  расходы на 
косметический ремонт подъездов 
в тариф на содержание и ремонт 
жилья не включены. 

Подготовила Ольга 
МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото автора

ЖКХ

НАШИ ПОДЪЕЗДЫ - В НАШИХ РУКАХ
В Истринском районе еще не все собственники многоквартирных домов поняли,

 что могут сами направлять свои средства на содержание жилого фонда

СОРЕВНОВАНИЯ

ОТЛИЧНАЯ ПОГОДА
 ДЛЯ ФУТБОЛА

В первый день лета на 
муниципальном стадионе 
«Истра» состоялся  традиционный 
футбольный турнир на приз Клуба 
«Кожаный мяч». В нём участвовали 
детские команды по трём 
возрастным группам. Турнир собрал 
18 команд, в общей сложности это 
около 200 человек.

Погода для футбола была отличной, в 
прошлом году в это время были ливневые 
дожди. На поле от каждой команды выхо-
дило по восемь человек. Играли два тайма 
по 10 минут. В случае ничейного резуль-
тата победитель определяется по серии 
пенальти.

Самой многочисленной на турнире 
оказалась старшая возрастная группа. В 
ней играли юноши 1996 – 97 года рож-
дения. Здесь участвовало 8 команд. Они 
играли  по олимпийской системе с вы-
быванием. До полуфинала дошли 4 ко-
манды: «Бужарово», «Глебовец», «Рассвет» 
и «Дедовск». В итоге 3 место заняла ко-
манда «Глебовец». Она обыграла в уте-
шительном финале за 3 место команду 
«Бужарово» со счётом 2:0. В финале коман-
да «Рассвет» из Новопетровского уступил 
в упорной борьбе со счётом 1:0  команде 
«Дедовск». Тренер команды победительни-
цы Григорий Котов. Лучшим игроком ко-
манды назван Никита Пунктов.

В средней возрастной группе участво-
вало 4 команды. Здесь турнир провели по 
круговой системе. Всего было проведено 6 
игр. В итоге призовые места распредели-
лись следующим образом. На третьем ме-
сте расположилась команда «Зенит» посёл-
ка Павловская Слобода. На втором месте 
- команда «Рассвет» из Новопетровского. 
На первое место вышла, выиграв все свои 
матчи, команда ФК «Истра». Тренер коман-
ды Юрий Опанасенко.  Лучшим игроком у 
победителей стал Вадим Лопатко.

В младшей возрастной группе участво-
вало 6 команд. Они были разделены на 
две подгруппы. В каждой прошёл груп-
повой турнир. Затем в стыковых матчах 
были определены призёры и победитель. 
В этой группе произошла приятная не-
ожиданность. В ней наряду с юношами 
участвовала команда девушек из ДЮСШ 
города Дедовска под руководством тре-
нера Яны Дорофеевой. Команда произве-
ла приятное впечатление и едва не заня-
ла третье место и  получила специальный 
диплом за участие. Как сказал главный 
судья турнира Сергей Денисов, девуш-
ки проявили отвагу, решившись сыграть 
в этом турнире. В итоге в матче за тре-
тье место команда «Глебовец» обыгра-
ла команду «Зенит». В финале в упорной 
борьбе команда «Дедовск» со счётом 1:0 
победила команду «Истра». Тренер побе-
дителей Александр Герасимов.  Лучшим 
игроком команды «Дедовск» назван Артём 
Курбатов.  Победители помимо призов на-
граждались кубками. Призёры награжда-
лись дипломами. Организовано всё было 
на должном уровне. Хотелось бы сразу об-
ратить внимание на то, что в проведении 
турнира помогли: руководство и сотруд-
ники  предприятия ОАО «Кока –Кола Эйч 
Би СИ Евразия». Они предоставили слад-
кие призы, воду и футбольные мячи для 
участников турнира. Вода в такую пого-
ду пришлась очень кстати. Особая бла-
годарность директору МУС СК «Истра» 
Александру Куликову за техническую сто-
рону проведения соревнований: подго-
товку полей, наличие на турнире сотруд-
ников милиции и «Скорой помощи» как 
это сейчас требуют условия проведения 
подобных соревнований. Отлично про-
вела турнир судейская бригада. Это моло-
дые арбитры, которые не так давно сами 
играли в подобных турнирах: Дмитрий 
Канайкин, Андрей Гриневич и Рашид 
Идрисов. 

Владимир САЯПИН
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№ 22
ТРАДИЦИИ

А 19 мая в Центре восстановительной 
терапии для воинов-
интернационалистов имени 
Михаила Лиходея в г. Рузе проходила 
Всероссийская научно-практическая 
конференция «Развитие общественно-
государственного партнерства в сфере 
социальной защиты и реабилитации 
инвалидов войны и членов их семей: 
опыт, проблемы, перспективы».

В этом мероприятии принял участие 
протоиерей Константин Волков, настоя-
тель храма Крестовоздвижения села Дарна. 
Приветственной речью открыл работу конфе-

ренции лидер Общероссийской общественной 
организации инвалидов войны в Афганистане 
(ОООИВА) – «Инвалиды войны» – Андрей 
Чепурной. На пленарном заседании были пред-
ставлены ряд докладов и выступлений специа-
листов по вопросам социальной защиты инва-
лидов в РФ.

Отец Константин от храма 
Крестовоздвижения подарил лидеру органи-
зации Андрею Чепурному икону - святого ве-
ликомученика Георгия Победоносца и святого 
благоверного князя Александра Невского, рас-
сказал об их воинских подвигах и благословил 
всех присутствующих на добрые дела во славу 
Божию по примеру жития этих святых.

В этот день также отмечалось 20-летие обра-
зования Центра реабилитации, и священнослу-
житель пожелал коллективу Божьей помощи в 
их благородном и добром деле.

Далее участники конференции собра-
лись у монумента погибшим воинам-
интернационалистам, чтобы возложить цветы, 
где отец Константин совершил заупокойную 
литию и сказал слово о важности заупокой-
ной молитвы, которая соединяет земной мир и 
небесный и оказывает большую духовную по-
мощь почившим душам.

Работа конференции продолжилась заседа-
нием круглых столов по темам:

-вопросы совершенствования государствен-
ной политики в сфере социальной защиты и 
реабилитации инвалидов войны;

-разработка и внедрение передовых иннова-
ционных методик реабилитации в практику де-
ятельности реабилитационных центров инва-
лидов войны и жертв террористических актов.

Затем состоялось вручение наград. За патри-
отическую деятельность и духовное окормле-
ние инвалидов войны протоиерей Константин 
Волков был награжден памятной медалью 
«Патриот России» от Всероссийского государ-
ственного военного историко-культурного 
Центра при правительстве Российской 
Федерации. Отметим в работе конференции 
духовную близость ее участников к тем собы-
тиям, которые происходят сегодня не только в 
нашей стране, но и во всем мире, где православ-
ная вера является ключевой в деле укрепления 
мира на Земле и сплочения братских народов 
бывшего Советского Союза.

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и информация предоставлены БЛАГОЧИНИЕМ

28 мая на Аллее Славы в 
Снегирях рядом с храмом 
великомученика Димитрия 
Солунского состоялась 
девятая встреча ветеранов и 
действующих сотрудников 
спецподразделений России. 

С
реди присутствую-
щих были военнослу-
жащие групп «Альфа» и 

«Вымпел» Центра Специального 
Назначения ФСБ России, вете-
раны других подразделений, их 
родственники, а также вдовы по-
гибших при исполнении своего 
воинского долга. 

Началось мероприятие  пани-
хидой, которую совершил бла-
гочинный церквей Истринского 
округа протоиерей Димитрий 
Подорванов в сослужении духо-
венства благочиния. Далее отец 
Димитрий обратился к собрав-
шимся с приветственным словом, 
отметив подвиг воинов и важ-
ность молитвы за тех, кто погиб, 
выполняя свой воинский долг. 
Затем выступили Президент ас-

социации ветеранов «Альфа», де-
путат Мосгордумы С.А. Гончаров, 
вице-президент ассоциации ве-
теранов «Альфа», полковник С.А. 
Поляков, президент благотвори-

тельного фонда «Энциклопедия 
Серафима Саровского» М.О. 
Мендоса-Бландон и другие. После 
торжественного марша воинов-
десантников все собрались за 

общим столом на праздничную 
трапезу. На молитвенную па-
мять участники мероприятия из 
рук духовенства получили книги 
«Святыни Истринской земли».

ПАМЯТЬ

13 мая прихожане Георгиевского 
храма города Дедовска вместе 
с настоятелем протоиереем 
Димитрием Подорвановым 
отслужили панихиду иерею 
Алексию Савельеву - первому 
настоятелю храма, на месте, где 
Батюшка обрел вечный покой за 
алтарем строившегося им храма.

У каждого в жизни были какие-то важ-
ные события и люди, которые сыграли в 
ней особую заметную роль, когда-то за-
тронувшие нас, - не то, чтобы мы часто 
вспоминали о них - они просто стали ча-
стью нас самих, прочно отпечатавшись в 
наших сердцах.

Священник Алексий вложил много тру-
да и забот в проектирование, закладку и 
начальное строительство Георгиевского 
храма. Однако в первую очередь он соз-
дал молитвенный фундамент, на котором 
строились труды - это духовное руковод-
ство, интересные и поучительные про-
поведи, внимательная исповедь, забота о 
прихожанах, создание воскресной школы 
для детей.

Отец Алексий был добрым, отзывчи-
вым и любимым Батюшкой. Прошло 8 лет 
со дня кончины его, всего 3 года он был 
с нами, но его светлый образ останется в 
наших сердцах навечно. 

Н. ДМИТРИЕВА,
преподаватель воскресной школы

ШКОЛЫ

14 мая воспитанники воскресной шко-
лы при Казанском храме села Глебово 
совершили экскурсионную поездку в 
село Рождествено, где посетили храм 
Рождества Христова и православную шко-
лу «Рождество». Ребята внимательно слу-
шали рассказ настоятеля храма протои-
ерея Александра Елатомцева об истории 
храма, с интересом рассматривали в шко-
ле поделки и рисунки своих сверстников, 
а в конце экскурсии получили в подарок 
православные календари. 

* * *
25 мая протоиерей Константин Волков, 

настоятель храма Крестовоздвижения 
села Дарна, посетил общеобразова-
тельную Ивановскую школу в поселке 
Агрогородок, где состоялось торжествен-
ное мероприятие для выпускников – 
«Последний звонок». С приветственными 
речами и добрыми пожеланиями выступи-
ли  директор школы Надежда Николаевна 
Ахмадуллина и глава Ермолинского сель-
ского поселения Нина Владимировна 
Смирнова. Священнослужитель также об-
ратился к выпускникам с  напутственны-
ми словами, благословил их на успешную 
сдачу экзаменов,  подарил иконы свято-
го преподобного Сергия Радонежского с 
молитвой учащихся и книги об истории 
храма Крестовоздвижения, а затем окро-
пил  всех присутствующих святой водой.

МЕРОПРИЯТИЯ

ВСТРЕТИЛИСЬ В ДЕВЯТЫЙ РАЗ

* * *

СОБЫТИЕ

Крестный мотоход по Дедовску
Святитель Николай Чудотворец по-

читается как покровитель всех путе-
шествующих, поэтому не случайно, 
что День безопасности дорожного 
движения проводится 22 мая, когда 
отмечается перенесение его честных 
мощей из Мир Ликийских в итальян-
ский город Бари. В Истринском бла-
гочинии мероприятия начались в 
Георгиевском храме. Традиционно 
после Божественной литургии на тер-
ритории храма выстроилась верени-
ца мотоциклов. 

Байкеры из клуба «Юнкер-мотор» 
и других байкерских сообществ, со-
трудники 11 спецбатальона ДПС и 
ГИБДД Истринского района и при-
хожане собрались в этот день, чтобы 
крестным ходом проехать по городу 
и затем навестить детей в Дедовской 
школе-интернате.

Сначала благочинный церквей 
Истринского округа протоиерей 
Димитрий Подорванов   совершил 
краткий молебен святителю Николаю 
о здравии всех путешествующих и со-

бравшихся в храме, а также все вме-
сте пропели «вечную память» всем 
«погибшим в дорожно-транспортных 
происшествиях». Затем все приложи-
лись ко кресту, священнослужитель 
окропил святой водой собравшихся 
и, конечно, «колесницы». Все желаю-
щие, особенно дети, под присмотром 
сотрудников полиции, смогли прока-
титься «с ветерком» на мотоциклах.

После приветственных слов главы 
Дедовска Александра Рогачёва, также 
сотрудников ГИБДД и напутственно-

го благословения батюшки Димитрия 
под колокольный звон начался крест-
ный ход. В этот раз было сделано не-
сколько остановок для совершения 
заупокойной молитвы и возложения 
цветов в наиболее аварийных местах, 
а затем праздничная процессия прое-
хала часть Волоколамского шоссе, со-
единяющего Дедовск и Истру.

Конечным пунктом стала школа-
интернат. Ребята уже ждали гостей и 
были очень рады встрече со стары-
ми знакомыми. Перед воспитанника-

ми интерната выступили сотрудники 
ГИБДД, отметив, как важно соблюдать 
правила дорожного движения и пода-
рили каждому «Дорожную азбуку», а 
от благотворителей все дети получи-
ли сладкие подарки.

А дальше началась «неофици-
альная» часть праздника. Байкеры 
устроили своим маленьким друзьям 
из интерната викторины и различ-
ные игры, тир и катание на «байках» 
и, конечно, шашлыки с различными 
угощениями.
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Ч
ем же запомнился Алексей 
Петрович на той конференции? 
Прежде всего – своим умом и 

простотой. Перед нами стоял человек, 
который на своём истребителе сбивал 
фашистские самолёты не только до 
ампутации обеих ног, но и после того, 
как встал на протезы. А он рассказы-
вает нам о своей лётной профессии, о 
своих героях – друзьях. И негромкий 
его голос слышит весь зал:

«Я сам тоже историк и тоже изу-
чал влияние моральных качеств че-
ловека в Великой Отечественной во-
йне. Председатель нашего Комитета 
- Владимир Леонидович Говоров рас-
сказал вам некоторые этапы Победы: 

оборону Москвы, Волгоград, Курск, 
Берлин и, наконец, мы освободили 
свою Родину и перешли к освобожде-
нию народов других стран. 

Но как это давалось, какой ценой 
это давалось! 

И, наверное, мне бы хотелось вы-
ступить и рассказать вам несколько 
таких примеров... 

Ну, так как я сам летчик, и я, навер-
ное, расскажу вам об этих эпизодах, 
вот именно о летчиках. 

Вы знаете, что наша авиация в нача-
ле войны не особенно проявляла себя, 
в силу того, что у врага были самоле-
ты, более превосходящие и в скоро-
сти, и в вооружении. А вот, начиная со 

Сталинградской битвы, Курской бит-
вы, я должен сказать, полное превос-
ходство было на стороне советских 
летчиков! 

И несколько примеров... 

Я сам, в новом для себя физическом 
состоянии, потом стал участвовать 
в Орловско-Курской битве. Как раз в 
этой серии. И вот, те, кто участвовал 
в Сталинградской битве, говорят, что 
таких массовых воздушных боёв даже 
в Сталинградской битве не было! 

То есть, в период Орловско-Курской 
битвы, в отдельные дни скапливалось 
по 350 самолетов с обеих сторон! 

Вы представляете себе! 
Там вот, когда получали задание на 

охрану или, как у нас говорят, на бар-
ражирование нашего участка сухо-
путных войск, и вот тебе показывают, 
в таком направлении идёт группа фа-
шистских самолётов... 

Посмотришь, - там туча, - здесь, 
вроде, ясное небо... 

А потом, когда туча начинает при-
ближаться и силуэты самолётов на-
чинают вырисовываться, и думаешь, 
а, вот, что это за туча! 

Слушаешь команду ведущего и, со-
ответственно, - тактика... 

И начинается воздушный бой! 
Вот какие массовые воздушные бои 

были, и наши лётчики выходили в 
них победителями! 

Я вам расскажу такой пример... 
Во время войны, здесь в Москве, я 

познакомился с Героем Советского 
Союза Константином Новиковым. Он 
на «Лавочкиных» летал, ЛА-5, ну, и я на 
них летал... 

Познакомились... 
Он спрашивает: «Ну, Алексей, как у 

тебя дела»? 
Я говорю?: «Да ничего... А у тебя? 
- Да у меня тоже ничего. Ну, зна-

ешь, со мной вот такой случай 
произошёл...

Так вот, послушайте, что это 
за история и запишите в своих 
блокнотиках... 

Человек, воспитанный мужеством, 
смелостью, отвагой... ну, а для него это 
просто история, и всё... 

...Завязался воздушный бой... Ну, го-
ворит, я один самолёт поймал в пау-
тинный прицел, ну, только хотел на-
жать гашетку... и посмотрел на хвост 
своего самолёта. 

- А вы знаете, почему надо на 
хвост смотреть, всегда обращать 
внимание, а? 

(Голос из зала: «Чтоб не подбили, 
наверное»). 

- А у истребителя всё оружие стре-
ляет только вперед и он не защищён 
сзади. 

Новиков посмотрел на хвост сво-
его самолёта, на хвост сел самолёт 
«Мессершмит 109». 

- Что делать? 
Я сразу боевой разворот налево... 

Он за мной... Я в вираж... Он за мной... 
Я в пике, он за мной... Туда-сюда, туда-
сюда, никак не могу отвязаться... 

Я понял, - это попался ас! Что 
делать? 

И надо мобилизовать все эти мо-
ральные качества, о которых мы с 
вами говорили, и мужество, и во-
инскую сметку, как говорят... Ну, 
гонялись - гонялись... А потом вы-
вел свой самолет в горизонталь-
ный полет и иду.... И фашист за 
мной идет. 

Смотрю, – приближается, со скоро-
стью ко мне, приближается, прибли-
жается, приближается, я вот так, ну, вы 
знаете, – чутьё подсказывает в жизни 
иногда, - убираю «газ», а для фашиста 
это неожиданно. 

Когда он проскочил, даю, - говорит, 
- полные газы, как у нас говорят, и ему 
в хвост! Поймал в прицел! Раз, два и 
тот подбит! 

Это я вам рассказываю... А сколь-
ко это надо напряжения, какую волю 
иметь, мужество какое! 

Есть у нас в активе международ-
ной комиссии генерал-лейтенант 
Ерёмин. Ну, наверное, вы по исто-
рии столкнетесь, может быть или 
сталкивались... 

В начале войны в Саратовской об-
ласти жил такой Головатый - пчело-
вод, - Ксерофонт Головатый. 

Он дважды покупал на свои сред-
ства, деньги самолёты и давал их 
Ерёмину. 

И он на них летал. 
...И вот он получил задание. 
- Семь самолетов повёл в бой. 
Встретились в воздухе с 25-ю 

фашистскими самолётами. Пять 
из них сбили, и все вернулись на 
свой аэродром. Всё это, конечно, 
не просто так...

Всё это требовало большой воли, 
большого напряжения. И в жиз-
ни необходимы нам эти качества! 
Когда человек обладает такими ка-
чествами, он всегда добивается до-
стижения своей цели. И я хотел 
вам пожелать, товарищи, не только 
хорошо учиться и учить историю, 
но и воспитывать в себе эти высо-
кие моральные качества! 

Не думайте, что для этого нужны 
какие-то особые условия. 

Я получаю письма... Кто-то там 
старается... вот Маресьев 18 суток 
голодал, значить надо попробо-
вать голодать, я буду сильным. Или 
где-то там надо себя испытать как-
то... 

Не в этом дело! 
Ваша учёба, ваше изучение исто-

рии, ваша общественная работа - 
это те пути, по которым надо идти 
и воспитывать в себе эти высокие 
моральные качества. И они необ-
ходимы нам и сейчас в нашей каж-
додневной будничной жизни! 

И позвольте мне ещё раз по-
желать вам самого доброго 
здоровья!» 

Сергей ЛАВРЕНКО,
по материалам видеозаписи, 

сделанной автором в 1995 г., 
фото автора

ЛЕГЕНДАРНЫЙ МАРЕСЬЕВ
Трудно найти человека моего поколения, который в детстве не зачитывался бы книгой Бориса Полевого 

«Повесть о настоящем человеке» и не посмотрел бы фильм с тем же названием

Но одно дело книга или кино, и другое - жизнь. И как же здорово, 
когда детские впечатления полностью совпадают при общении 
с живым героем! Так было и на встрече с легендарным лётчиком 
- Героем Советского Союза Алексеем Петровичем Маресьевым на 
краеведческой конференции, посвященной 50-летию Победы 
советского народа в Великой Отечественной войне. Всего два дня 
не дожил Маресьев до своего 85-летия. А всего лишь несколько 
дней назад, 20 мая 2011 года, мы отметили 95-летие со дня его 
рождения.

ПОДВИГ

Полную стенограмму конференции и фото 
можно посмотреть на сайте www.clubistok.

Приложение 
(из книги «1941 - 1945 год», стр. 352)

МАРЕСЬЕВ Алексей Петрович
(р. 1916 г.), Герой Советского Союза (24 ав-

густа 1943 г.), майор (1944 г.); член КПСС с 1944 
г. Родился в г. Камышине в семье рабочего. В 
Советской Армии с 1937 г. Окончил Батайскую 
военно-авиационную школу (1940 г.).

В годы Отечественной войны был коман-
диром звена, помощником командира и 
штурманом истребительного авиаполка. В 
боях на Северо-Западном фронте сбил 4 са-
молета противника. В марте 1942 г. в воздуш-
ном бою в районе Демянского плацдарма 
(Новгородская обл.) самолет Маресьева был 
подбит. Тяжело раненный, летчик посадил 

самолет в тылу противника и 18 суток ползком пробирался к фронту. 
После ампутации голеней обеих ног, освоив протезы, смог опять управ-
лять боевым самолетом. С июня 1943 г. Маресьев участвовал в боях на 
Курской дуге и в Прибалтике в составе 63-го гвардейского истребитель-
ного авиаполка, сбил еще 7 самолетов противника. За годы войны он со-
вершил 86 боевых вылетов. За успешное выполнение боевых заданий, за 
проявленные мужество и героизм майору Маресьеву было присвоено зва-
ние Героя Советского Союза. С июня 1944 г. по июль 1946 г. - инспектор-
летчик в Управлении высших учебных заведений ВВС. С 1983 г. - первый 
зам. председателя Советского комитета ветеранов войны.

Подвиг Маресьева отображен в книге Б. Полевого «Повесть о настоя-
щем человеке».

первый фестиваль-концерт 
хоров ветеранов войны и труда, 
организованный Истринской 
районной общественной организацией 
ветеранов, при поддержке районной 
администрации состоялся в минувшую 
субботу. Посвящён он был Великой 
Отечественной войне.

После вступительного слова председате-
ля районного Совета ветеранов Людмилы 
Стрелковой, обратившейся к творческим 
коллективам с напутствием, фестиваль при-
ветствовали воспитанники Истринской му-
зыкальной школы с музыкальными номера-
ми. А преподаватель по классу виолончели 
Татьяна Зайцева также обратилась ко всем 

участникам самодеятельности с благодарно-
стью, что откликнулись на призыв.

     Первым выступил народный коллектив 
хор Красногорского ДК «Надежда» под ру-
ководством заслуженного работника куль-
туры РФ Александра Курочкина. Хорошие 
костюмы, оригинальная подача музыкаль-
ного материала – и публика щедро кричит 
«Браво!» Такую же высокую оценку слуша-
телей получили: хор «Русская песня» Ново-
Иерусалимского кирпичного завода (ху-
друк заслуженный работник культуры МО 
Валентин Тюрин), ансамбль песни и танца 
«Родная сторонушка» Новопетровского ДК 
(худрук и концертмейстер Александр Дёмин, 
балетмейстер Юрий Романов; академиче-
ский народный хор ветеранов войны и труда 

Истринского ДК (худрук Людмила Зенкина, 
концермейстер Владимир Королёв), академи-
ческий хор ДК Истра (худрук заслуженный 
работник культуры МО Иван Слесаревский, 
концертмейстер Елена Романова, хор вете-
ранов «Сударушка» ДК пос. Снегири (худрук 
и аккомпаниатор Борис Иванов). Нельзя не 
сказать добрых слов другим коллективам: 
деньковцам, дедовчанам, онуфриенцам и по-
кровцам. Все старались, все вложили частицу 
души в исполнение песен о войне – печаль-
ной и трагичной страницы нашей истории.

Каждому коллективу был вручен диплом 
участника, красивые цветы и сборник песен 
«65 победных лет победных песен».

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото Екатерины КАПРАЛОВОЙ

ФЕСТИВАЛЬ

«Mы этой памяти верны» -
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К печальной дате – 70-
летию начала Великой 
Отечественной войны 
«ИВ» открывает серию 
публикаций об истринцах 
- участниках трудового 
фронта, приближавших 
своей самоотверженной 
работой День Победы.

Э
ти люди, получив суровую 
закалку в годы войны, и в 
мирное время трудились 

честно и самоотверженно,  мно-
гие получили за это высокие на-
грады Родины. Ровно 40 лет назад 
была удостоена ордена Ленина 
за высокие показатели в работе 
прядильщица из Дедовска, участ-
ница трудового фронта Вера 
Павлова.

В Дедовск Верочка попала по 
вербовке в сорок третьем году. 
Жила до этого с родителями, 
тремя сестрами и братом неда-
леко от города Лебедянь, что в 
Липецкой области. 

- Однажды зашел к нам в дом 
председатель сельсовета, просит 
маму: «Анна Андреевна, вербов-
щик приехал из Дедовска наби-
рать девчат в школу фабрично-
заводского обучения при 
местной текстильной фабрике. 
Кого из дочерей дашь?» Я с печки 
отвечаю: «Мама, меня отпусти!» 
А лет-то мне было всего пятнад-
цать, - качает головой, вспоминая 
этот случай, Вера Владимировна. 
– Не знала, не гадала, что свяжет 
он меня с фабрикой на долгие и 
счастливые 40 лет…

Отправились они тогда в 
Дедовск вместе со старшей се-
строй Машей. Сначала приехали 
на Павелецкий вокзал Москвы, 
потом добрались до Рижского, 
долго ждали поезд до Дедовска: 
время-то военное, на дорогах 
отдавали  предпочтение грузам 
для фронта.  Наконец приехали. 
В школе ФЗО накормили, в баню 
отвели. «Сроду в бане до этого не 
бывали, нас дома обычно в коры-

те мыли, - смеется рассказчица. - 
Выдали ботинки на деревянном 
ходу, некрашеные хлопчатобу-
мажные чулки, и началась наша 
новая жизнь». До сих пор вспоми-
нает с благодарность своего ин-
структора Клавдию Васильевну, 
которая относилась к девочкам-
подросткам по-матерински теп-
ло и ласково, наставляла, как пра-
вильно жить без родительского 
надзора, учила будущей профес-
сии. Веру определили в прядиль-
щицы. Оборудование фабрики в 
то время постепенно возвраща-
лось из эвакуации, производство 
восстанавливалось. Фабричные 
девчоночки после занятий в ФЗО 
шли в цеха, помогали работни-
цам чистить и мыть машины и 
станки, чтобы скорее пустить 
оборудование в работу. Сроки 
были сжатые, торопились, к тому 
же было принято решение орга-
низовать на предприятии корд-
ное производство. Благодаря 
самоотверженному труду кол-
лектива, уже к 1 мая 1943 года 
Дедовск дал фронту первые ме-
тры кордной ткани.

 - В работе я души не чаяла. 
Тряслась, как бы не проспать на 
утреннюю смену. Старалась по-
раньше прийти, чтобы подго-
товить прядильную машину к 

работе, - с удовольствием рас-
сказывает Вера Владимировна. 
– Работа прядильщицы, конеч-
но, не из легких: в цехе шум мо-
торов, повышенная температура, 
целую смену на ногах, следишь, 
чтобы нить не оборвалась. А слу-
чается обрыв – надо быстро и 
красиво присучить ниточку, что-
бы узелка не осталось. Девчонкой 
обслуживала полсторонки пря-
дильной машины, потом две, три, 
а в последние годы перед уходом 
на пенсию – даже пять сторонок. 
Сторонка машины – это метров 
десять в длину. Тут правильно 
надо маршрут рассчитать, что-
бы не упустить из виду ни одно 
веретено.

 Многие годы Вера 
Владимировна передавала свой 
опыт молодым работницам, не-
однократно избиралась про-
форгом. Звали её стахановкой 
за  перевыполнение норм. А од-
нажды послали  с  еще несколь-
кими работницами в Ленинград 
на родственное предприятие, по-
мочь ему с планом, передать свой 
опыт. 

-Такой родной стала для меня 
фабрика, что думаю: работай она 
сейчас – подметать бы цеха туда 
пошла, - улыбается собеседница. 
-  Да, забыла вам о сестре Маше 

сказать: она на фабрике токарем 
работала.

Вера Владимировна прерыва-
ет рассказ и спешит в соседнюю 
комнату: «сейчас я вам что-то ин-
тересное покажу». Выносит  две 
большие катушки с аккуратно на-
витой на них пряжей. «Это почат-
ки. Когда  уходила пенсию, взяла 
их себе на память», - обрывает ни-
точку и ловко демонстрирует мне, 
как надо присучить пряжу.

В июне 1971 года в торжествен-
ной обстановке за многолетний 
ударный труд  Вере Владимировне 
была вручена высшая награда 
СССР – орден Ленина.

Безотказной работницей, ма-
стерицей, каких поискать, скром-
ной и сердечной помнят ее быв-
шие подруги по работе. Просить 
особых привилегий для себя не 
любила. Жила поначалу в тес-
ном деревянном доме с печным 
отоплением и баллонным газом.  
Потом получила однокомнатную 
квартиру. Рано овдовев, растила 
дочку. А потом взяла жить к себе 
одинокую хроменькую старушку, 
которую переселяли из «казар-
мы» в дом на окраине Дедовска. 
«Бабу Полю я знала давно, она за-
бирала мою дочку из садика, ког-
да я задерживалась на работе. И 
дали нам тогда двухкомнатую 
квартиру. Вот и жили вчетвером: 
я, дочь с зятем и баба Поля. Семь 
лет я за ней ухаживала, при ней 
внучка моя Иринка родилась».

Сейчас Вера Владимировна 
коротает время за вязанием. 
Показывает пестренькие детские 
носочки, приготовленные для 
будущих правнуков. Раньше, го-
ворит, даже кофты и юбки вязала. 
«Мои сестры любили землю, по-
мидоры сахарные выращивали, 
а мое призвание, видать, - при-
сучивать и вязать», - смеется на 
прощание и добавляет: «Много 
про меня не пишите, а то люди 
заблудятся читать». 

Ирина ОГОРОДНОВА,
 фото автора

ОРДЕНОНОСЦЫ

МАСТЕРИЦА ИЗ ДЕДОВСКА

…рассказывала на встрече 
с третьеклассниками 
Истринского лицея ветеран 
труда, труженица тыла 
Клавдия Михайловна 
Мигуль. «Самое сильное 
воспоминание военного 
детства – чувство 
постоянного голода». Этими 
и другими воспоминаниями 
военной и послевоенной 
поры поделилась с ребятами 
она и Анатолий Семенович 
Тюрин, ветеран труда, житель 
поселка Снегири. Встреча 
современных школьников 
с детьми войны прошла в 
читальном зале районной 
детской библиотеки им. 
Чехова в пятницу, 20 мая.

Анатолий Семенович вспоми-
нал, как восьмилетним мальчи-
ком он вместе с двумя братьями, 
мамой и бабушкой около месяца 
пробыл в оккупированных нем-
цами Снегирях, о постоянном 
страхе за жизни близких, о ран-
нем взрослении, о тяготах и голо-

де в период оккупации. В словах 
Клавдии Михайловны, ребенком 
пережившей войну и в восьми-
летнем возрасте выглядевшей лет 
на пять, изголодавшей и измотан-
ной непосильным трудом на по-
лях вместе со взрослыми, звучал 
призыв к современным школьни-
кам уважать и любить бабушек и 
дедушек, на чьи плечи выпало не-
мало горя и трудностей в войну и 
послевоенный период, помогать 
им.

Восьми-девятилетние мальчи-
ки и девочки внимательно слуша-
ли ветеранов, стараясь примерить 
их жизнь на себя, понять, поче-
му дети войны, столько пережив-
шие в своем тяжелом детстве, вы-
росли такими трудолюбивыми и 
достойными людьми. Не с пусты-
ми руками пришли школьники 
на эту встречу. Под руководством 
учителя начальных классов Ольги 
Дубовой ребятишки подготовили 
сочинения про своих любимых 

прабабушек и прадедушек, и би-
блиотекарь Валентина Горячева 
при всех зачитала лучшие работы. 
Настя Сошнина очень по-доброму 
написала по свою прабабушку 
Анну Дмитриевну Гаранину, на-
гражденную за подвиги простой 
медицинской сестры медалью «За 
отвагу». Максим Малойкин в сочи-
нении с гордостью поведал в сво-
ей работе о прабабушке Марии 
Ивановне Очневой, которая, поте-
ряв обоих родителей, по ночам ис-
кала раненых на поле боя. О своем 
доблестном прадеде Александре 
Степановиче Носкове, воевавшем 
в Японии, рассказал Артем Ширёв. 
Все ребята выучили и рассказали 
ветеранам стихи московских поэ-
тов о подвигах русских солдат, ис-
полнили военные песни. Клавдия 
Михайловна вместе с Анатолием 
Семеновичем с удовольствием 
подпевали. В завершение встре-
чи ветераны обещали приходить 
к школьникам на уроки и расска-
зывать о своей жизни.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ПАМЯТЬ

 «Не могу выбросить кусок хлеба»…

КОНКУРС

«ЛЕТО С КНИГОЙ 
В РУКАХ»

Так называется конкурс, который 
объявляют истринская центральная 
районная детская библиотека 
и газета «Истринские вести»; по 
результатам конкурса ребята получат 
призы.

В дни летних каникул появляется масса 
свободного времени, которое ребята мо-
гут посвятить общению и, конечно, свое-
му хобби. Одно из самых приятных заня-
тий, приносящих удовлетворение, радость 
и пользу, это чтение. Библиотека вместе 
с газетой предлагают своим читателям и 
всем, кто ещё к нам не записался, запол-
нить свободное время чтением и творче-
ством, а также участием в увлекательных 
мероприятиях: литературных праздниках, 
конкурсах, играх-викторинах, литератур-
ных путешествиях. 

Итак, в конкурсе могут принять участие 
дети и подростки, а также их родители. 
Срок проведения конкурса с 1 июня по 31 
августа 2011 года. Для участия в конкурсе 
необходимо:

• получить читательский билет 
участника;

• прочитать как можно больше книг, за 
каждую прочитанную книгу получая от-
метку в читательском билете;

• выполнить творческую работу (напи-
сать отзыв, нарисовать рисунок, сделать 
поделку, сочинить стихотворение, рас-
сказ, сказку), предоставить её в библиоте-
ку. Дополнительные баллы получают чита-
тели, предоставившие:

• фотографии на тему «Лето. Книга. Я»
• ответы на вопросы выставок-викторин.
Конкурс проводится по следующим 

номинациям:
• «Самый активный читатель Книжного 

лета»;
• «Лето. Книга. Я» (лучший отзыв на кни-

гу, самая интересная фотография, лучшее 
литературное произведение);

• «Летняя фантазия» (лучший рисунок, 
лучшая поделка);

• «Книжный эрудит» (самый активный 
участник викторины);

Критериями оценки являются:
• наибольшее количество прочитанных 

книг;
• качественное и оригинальное выпол-

нение творческих работ;
Творческие работы, предоставленные 

читателями, должны сопровождаться сле-
дующими сведениями:

• название работы;
• Ф.И.О. автора работы и его возраст
• адрес.
Итоги конкурса подводятся жюри в бу-

дущем сентябре. Для победителей конкур-
са в каждой номинации учреждаются гра-
моты, призы.

Участнику конкурса надо:
• читать книги и за каждую прочитан-

ную книгу получить 1 балл;
• выполнить творческую работу (отзыв, 

рисунок, поделка по понравившейся кни-
ге, собственное литературное творчество), 
предоставить её в библиотеку до 31 августа 
и получить от 2-х до 5-ти баллов.

Вы можете заработать дополнительные 
баллы, если:

• пришлёте свою фотографию с книгой 
на тему «Лето. Книга. Я» и получаете за неё 
ещё 3 балла;

• ответите на вопросы выставок-
викторин и за каждый ответ получаете ещё 
1 балл;

• станьте участником конкурса на луч-
шую творческую работу «Летние фанта-
зии» и вы получите от 3-х до 5-ти баллов;

• примите участие в экологическом кон-
курсе на лучший рисунок или лучший гер-
барий, получаете от 3-х до 5-ти баллов.

Семьи, которые примут участие в раз-
личных конкурсах, также ждут специаль-
ные призы.   

Татьяна САЕНКО
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«НЫНЕ БРАТЬЯ СВЯТЫЕ КИРИЛЛ И МЕФОДИЙ 
ЗА ТРУДЫ СВОИ ПРОСЛАВЛЯЮТСЯ!»

Праздник Славянской 
письменности и культуры, 
приуроченный ко дню 
основателей нашей азбуки - 
проводится в музее «Новый 
Иерусалим» вот уже более 
10 лет подряд. Организуют 
его областной минкульт и 
музей «Новый Иерусалим» 
при участии администрации 
городского поселения 
Истра. Ежегодно праздник в 
парковой зоне музея собирает 
громадное количество людей 
– и жителей, и гостей района: 
на заполненной до отказа 
стоянке для автомашин 
у входа в парковую зону 
поставить своё авто было 
сложно уже задолго до начала 
праздничной программы.

В
ся парковая территория му-
зея и мельницы в прошедшую 
субботу, 28 мая, была охва-

чена интересными и увлекатель-
ными мероприятиями как для де-
тей, так и для взрослых. Праздник, 
уже по сложившейся традиции, 
открылся показательными вы-
ступлениями конно-спортивной 
школы «Каретный ряд» при нашем 
музее –  конная программа назы-
валась «Святая Русь». Юные наезд-
ники в чудесных национальных 
костюмах просто очаровали нас 
всех, к тому же они продемонстри-
ровали весьма сложные трюки. И 
конечно, все зрители уже ждали 
праздничный концерт под откры-
тым небом, который обычно про-
ходит у памятника деревянного 
зодчества XIX века «Крестьянская 
изба», которую, кстати, в этот день 
с удовольствием посещали и жи-
тели, и гости края; а старший на-
учный сотрудник отдела рекламы 
и научно образовательных про-
грамм и проектов музея Надежда 
Талменева провела для деток и их 
родителей замечательную экскур-
сию по избе, подробно и увлека-
тельно знакомя их с бытом и жиз-
нью наших предков в 19 веке. 

Состав участников программы 
год от года расширяется: можно 

было красиво написать своё имя 
кириллицей, поиграть в виктори-
ну «О чем глаголет слово русское», 
поработать на    мастер-классах: 
поучиться резьбе и росписи по де-
реву, витражной росписи по сте-
клу, смастерить тряпичных кукол и 
украшения из папье-маше, испро-
бовать себя в работе на гончарном 
круге и ручном изготовлении бу-
маги; принять участие в фестивале 
«Рисуем праздник», а также в дру-
гих тематических играх и пред-
ставлениях, покататься на лошад-
ках, которые неизменно вызывают 
всеобщий восторг. Нельзя не ска-
зать о ярмарке «Город Мастеров» - 
все с удовольствием приобретали 
изумительные изделия народных 
промыслов. Также гостям празд-
ника необыкновенно понрави-
лось выступление военнослужа-
щих из военной части № 63002 в 
Вельяминове: мужественные пар-
ни демонстрировали целую ком-
позицию под музыкальное сопро-
вождение с включением приёмов 
самообороны. Ну а полевая кух-
ня из этой же военной части не-
изменно на всех праздниках поль-
зуется популярностью – их гречка 
с тушёнкой разлетается в момент. 
Развлекали самых маленьких го-
стей артисты истринского драм-
театра – ребята с удовольствием 
водили хороводы с весёлыми кло-
унами, которых просто не хотели 
отпускать. Все площадки праздни-
ка работали до 17:00, то есть прак-
тически весь день можно было 
провести в парковой зоне музея – 
в окружении прекраснейшей ис-
тринской природы. 

Особо стоит сказать о пер-
вой Благотворительной ярмар-
ке «Большая семья». Этот проект 
родился в 2008 году в приходе 
Знаменского храма села Холмы 
(настоятель священник Георгий 
Савочкин): 

-Наш проект направлен на под-
держку многодетных семей и объ-
единяет людей, для которых се-
мейные ценности – это призыв к 
созидательной, творческой и бла-
гой деятельности. В достижении 

главной цели проекта объединя-
ются как организации, так и част-
ные лица.

У каждого из нас в жизни есть 
приоритеты. Для многодетных 
это – дети, ради которых они го-
товы поступиться качеством жиз-
ни. Если семья осознанно рожает 
детей – значит, у родителей есть 
определённые взгляды на жизнь, 
ценности, вызывающие уважение. 
Те, кто самоотверженно растит бу-
дущее нашей страны,  – достойны 
всеобщей поддержки и помощи, – 
отметил Знаменский батюшка. 

Благотворительная ярмарка со-
брала рукодельниц, мастеров и ма-
стериц из Москвы и Подмосковья, 
творящих в разных техниках. 
Значительная часть средств от про-
дажи hand-made сувениров, укра-
шений, игрушек, одежды, аксессуа-
ров пойдёт на поддержку будущих 
акций проекта «Большая семья». 
Работало и кафе под открытым не-
бом с восхитительной домашней 
выпечкой (пробовали сами: пи-
рожки просто чудо!) и чаем из на-
стоящего русского самовара: тра-
пезу на мельнице организовала 
семья Елизаровых-Шевырковых, 
это поистине замечательные ис-
тринцы, для которых рождение и 
воспитание детей – смысл жизни. 
И какие это дети! Добрые, умные, 
красивые, успешные – настоящие 
русские люди.  

Дети и родители с большим удо-
вольствием знакомились с рисун-
ками своих сверстников, учени-
ков ДШИ «Вдохновение» (Истра) 
и церковно-приходской школы 
Воскресенского  монастыря. Но 
ведь просто смотреть неинтерес-
но! Так что все рисовали праздник 
собственноручно, расписывали 
имбирные пряники съедобными 
красками, лепили забавные фи-
гурки из солёного теста и с удо-
вольствием слушали выступле-
ние прекрасного хора Знаменской 
церкви. 

Уходить не хотелось…  
 Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото автора 
и Ольги МАЙЗЕНБЕРГ
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29 мая здесь состоялась 
премьера этого спектакля, 
который поставила режиссер 
Регина Курлищук с актёрами 
Молодёжной студии театра. 
Регина Валентиновна в 
80-х годах сама окончила  
эту студию, тогда еще при 
Народном драматическом 
театре под руководством Юрия 
Щеглова, позже получила 
диплом театрального 
режиссера в Московском 
государственном институте 
культуры, трудилась 
руководителем студенческого 
театра «Ваганты» Дедовского 
филиала РГСУ, теперь работает 
с молодёжью Истринского 
драмтеатра.

В
ы умеете сочинять сказки? 
Смешные, про любовь и с хо-
рошим концом! Вы умеете ше-

велить ушами, сворачивать язык 
трубочкой, строить ужасные рожи, 
художественно врать, отчаянно 
дразниться? А про стаю рыжих лету-
чих сосисок слышали когда-нибудь? 

В новом премьерном спектакле всё 
словно перевёрнуто с ног на голову.

Милиционер никого не аресто-
вывает, а советует делать лечебную 
гимнастику, и вспоминает о своём 
хулиганском дедушке, который вос-
питывал его исключительно пинка-
ми и затрещинами и называл внука 
«веником»…

Грабительница никого не грабит, 
а всю жизнь ищет кудрявого маль-
чика в красном шарфике, которо-
го встретила ещё в детстве, и с ко-
торым хотела подружиться. Но для 
этого, как она считала, сначала надо 
поссориться…

Серьёзный Писатель Пумпочкин 
забыл, как он был маленьким, счи-
тая, что всегда был взрослым, боль-
шим писателем и совсем не умеет 
сочинять сказки…      

Учительница воспитывает сво-
их учеников с помощью линейки и 
крика, забыв, что и она тоже когда-
то была маленькой…

И только мудрый сказочный Царь 
помнит о своём детстве, обожает 
своих подданных, особенно детей, и 
издаёт приказ «Очень важной глав-

ности для всех взрослых – вспом-
нить, как они были маленькими»!  

В спектакле заняты артисты 
драматического театра: Игорь 
Сергеев (Царь) и Павел Анисимов 

(писатель Пумпочкин), осталь-
ные роли увлеченно и убедитель-
но исполнили дебютанты – участ-
ники Молодёжной студии театра: 
Анастасия Трефилова, Александр 

Андросов, Лариса Базилевская, 
Ольга Лепаева, Виктория Триус, 
Андрей Климанов, Сергей 
Евдокимов, Маргарита Романец, 
Алексей Куликов, Михаил 
Умывалов, Карина Шестакова, 
Артем Гряник, Дарья Махмутова, 
Павел Яхимов.

Спектакль наполнен музыкаль-
ными номерами, а хореографи-
ческие номера поставила Алена 
Демина, также участница спек-
такля. Сказочные декорации ре-
жиссеру помогли изготовить 
Виктор Чулков, Мария Курлищук, 
Сергей Морозов. Звукорежиссер 
и художник по свету – Михаил 
Исаев.

Дорогие папы и мамы, бабушки и 
дедушки, дяди и тети! Если вы хо-
тите вспомнить свое детство, полу-
чить заряд хорошего настроения, 
пообщаться с веселой творческой 
компанией молодых артистов, при-
ходите на спектакль «Все мальчиш-
ки – дураки!» И не забудьте взять с 
собой детей.

Алла ГРИГОРЬЕВА,
фото автора

ПРЕМЬЕРА  

НЕВЕРОЯТНАЯ ИСТОРИЯ  
В драмтеатре поставили пьесу-сказку Ксении Драгунской «Все мальчишки - дураки!»

Наш край широко и 
празднично отметил 
столетие Истринской 
центральной районной 
библиотеки имени А.П. 
Чехова. Поздравить её яркий, 
творческий, трудолюбивый, 
талантливый, современный, 
активный коллектив пришло 
множество преданных 
друзей: и представители 
районного руководства 
и общественности, и 
законодатели и деятели 
культуры, и СМИ, конечно, 
читатели и педагоги.

 
Организацию юбилея взял на 

себя истринский драмтеатр, а в 
рамках праздничной програм-
мы на его сцене выступили хор 
ветеранов войны и труда, центр 
«Ровесник», ансамбль «Надежда», 
Истринская ДМШ, школа ис-
кусств «Вдохновение», танцеваль-
ный коллектив «Кассиопея». В за-
главие материала о торжествах в 
честь столетия библиотеки мы 
вынесли замечательные стихот-
ворные строки истринки Ларисы 
Купченковой. Процитируем её 
ещё раз: 

От сотворенья мира Человеку, 
как Божий храм, нужна 
библиотека

При фараонах, кесарях, мо-
нархах, генсеках, президентах, 
патриархах!

Правда, вернее не скажешь? В 
своём приветственном слове зам-
главы администрации Валентина 
Невзорова, передавая библиотеке 
самые тёплые и искренние поже-
лания и поздравления в связи со 
столетием от главы района Анны 
Щербы, подчеркнула, что опасе-
ния по поводу того, что интернет 
поглотит библиотеки, и что они 
станут не нужны, к счастью, не 

оправдались. Книга по-прежнему 
востребована, как и её главный 
хранитель – библиотека. Да и по-
том, что такое интернет, как не 
одна большая библиотека!

Район подарил юбилярам два 
компьютера, также с подарка-
ми и добрыми словами при-
шла на праздник Галина Уткина, 
депутат Мособлдумы, предсе-
датель комитета по вопросам 
охраны здоровья. Среди гостей 
оказался и Владимир Малышев, 
ректор ВГИКа, уроженец 
Новопетровского. Отметим, что 
на праздновании столетия нашей 
ЦРБ сложилась особая атмосфера 
– она бывает только у гостепри-
имных и уважаемых людей.

Нашему сотрудничеству с би-
блиотекарями района и особенно 
с коллективом Истринской ЦРБ – 
не один десяток лет. Мы счастли-
вы называть библиотекарей дру-
зьями и нашего издания, и ТРК 
«Истра», коллектив которой, кста-

ти, подготовил к юбилею велико-
лепный фильм о нашей библио-
теке, её самых ярких тружениках, 
наиболее значимых вехах, слав-
ных моментах истории, о совре-
менной работе; смотрели с удо-
вольствием, вспоминая прежние 
годы, радуясь сегодняшним до-
стижениям. Наша библиотека – 
гордость района; напомним, что 
на её капитальный ремонт и осна-
щение районный бюджет изыскал 
значительные средства, вложить 
которые удалось в докризис-
ный период; сам Чехов наверня-
ка с удовольствием приходил бы 
сюда. В рамках недавних чехов-
ских торжеств в гости с концер-
том приезжал знаменитый актёр 
Лев Дуров: пройдясь по помеще-
нию взрослой и детской библио-
тек, артист искренне воскликнул: 
наверное, это одна из лучших би-
блиотек в Подмосковье! 

Екатерина КАПРАЛОВА,
 фото автора

ДАТА

«Как зодчий, как священник, как аптекарь, 
необходим наш друг-библиотекарь!» Нелегко расставались со своими 

выпускниками воспитатели 
детского сада №13 «Рябинка». 
Две подготовительные к школе 
группы, а это 30 будущих 
первоклассников поздравил 
коллектив детского сада и 
пожелал успехов здоровья и, 
конечно, никогда не забывать 
свой родной и любимый 
детский садик. 

Невозможно сдержать волне-
нье, наступил последний праздник 
в этом году, и под полонез в празд-
ничный зал, парами исполняя та-
нец, входят дети. Какие они сегодня 
красивые, нарядные, гордые и счаст-
ливые! А в сторонке сидят родители, 
волнуются, у многих слезы на глазах, 
и глядят, будто в первый раз увиде-
ли повзрослевших своих ребят. Под 
аккомпанемент музыкального руко-
водителя Галины Панкратовой дети 
с нежной грустью исполняют пес-
ни «Мы теперь ученики», «Не забу-

дем детский сад». Для здешнего домо-
вёнка Кузи в исполнении Екатерины 
Мальневой ребята исполнили пар-
ный танец. Ведущие праздника – 
воспитатели Ольга Абрамова и Ирина 
Пронькина загадывали детям загад-
ки, да не простые, а математические, 
и смышленая ребятня отлично спра-
вилась с заданием. Появление Бабы 
Яги (Марины Блесткиной) развесе-
лило и взрослых, и детей. Все было 
на этом празднике – и эстафеты, и 
игры, дети читали стихи. Но вот на-
стала прощальная минута, и вместе с 
нами вальс грустит – наш прощаль-
ный вальс. Выпускников поздра-
вила и вручила подарки методист 
Лилия Максимова и, конечно, роди-
тельский комитет (Ирина Игнатова 
и Анна Мороз), который все эти годы 
был рядом и помогал воспитателям. 
Но, прежде чем праздник закончил-
ся, по традиции, ребята, загадав же-
лание, отпустили в небо воздушные 
шарики.     

Соб. инф.

СОБЫТИЕ

Первый выпускной
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Каждую субботу на рынках состоится 
ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК, НЕСУШЕК, 
УТЯТ, ГУСЯТ, БРОЙЛЕРНЫХ ЦЫПЛЯТ из 
фермерского хозяйства Ярославля:  в 
Истре – 15.00; в Снегирях (у почты) -  15.40; в 
Дедовске - 16.00, в  Павловской Слободе – 17.00; (у почты) 
и в с. Петрово Дальнее – 17.30. Тел. 8-903-638-02-06 

               

• ПРОДАВЦЫ-КАССИРЫ (з/пл от 24700 руб.)

• ГРУЗЧИКИ (з/пл от 17000 руб.)

• ОХРАННИКИ (з/пл от 19000 руб.)
- оформление по ТК РФ;  полный соцпакет (оплачиваемый 

отпуск, больничный, льготное питание)
Только граждане РФ

Обращаться по адресу: г.Истра, ул. 2-ая Первомайская, 
д.20А (оптовый склад). Тел.:  4-12-08, 4-30-03, 994-62-03 

ФИРМЕ ООО «ТОН» 
ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ
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РЕКЛАМА

СКАНВОРД

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ,  
верстка Ларисы  
КУЗНЕЦОВОЙ

По гори-
з о н т а л и :  
К о н ч а л о в с к и й , 
рот, ро, Вена, 
Кулешов, Ом, 
«Антигона», серп, 
курорт, гул, оса, 
«Оза», Анита, иод, 
легион, «Комбат», 
ретро, Ру, Репин, 
Украинка.
 
По вертика-
ли: Кокс, ум, 
« Р е п е т и т о р » , 
грош, подкоп, 
октава, «Кармен», 
Ротару, тук, 
Тверца, ставка, Ге, 
Никитин, Иван, 
ор, Аниканова, 
ноги, нут, ала.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 21

ОстровОстров

Бог Солнца - ...Бог Солнца - ...

1 2

4

3

5 6

РЕКЛАМА

НАТЯЖНЫЕ  ПОТОЛКИНАТЯЖНЫЕ  ПОТОЛКИ
от производителя от производителя 
по реальным ценампо реальным ценам

8 - 926 - 4 5 5 - 0 4 - 4 58 - 926 - 4 5 5 - 0 4 - 4 5

Реклама в газете  
«Истринские вести»«Истринские вести»

8(49631)4-63-60
E-mail: reklama_iv@mail.ru

РЕКЛАМА

Â ÐÅÄÀÊÖÈÈ ÃÀÇÅÒÛ «ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ»
расположенной по адресу:   г. Истра,  ул. Ленина, д. 72,  

можно  оформить  подписку без доставки  на 
«Истринские Вести»

Стоимость подписки  на один месяц:  15 руб. 00 коп. РЕ
К

Л
АМ

А

    Адвокатская палата Московской области

        АДВОКАТЫ
Уголовные, гражданские, административные 

дела (в том числе дела, связанные с лишением 
права управления транспортными средствами, 
дела о возмещении вреда, споры со страховыми 

компаниями, трудовые споры).
Составление гражданско-правовых договоров (дарение, 

купля-продажа и т.д.), исковых заявлений, апелляционных, 
кассационных и надзорных жалоб, юридические консуль-
тации, участие в делах первой, апелляционной, кассаци-
онной и надзорной инстанции.

Адрес: г. Истра, пл. Революции, д.6 (завод 
«Углемаш»), офис 204

Тел. 8-967-015-93-35, 8-916-581-95-46, 8-926-589-39-46, 
8-905-740-10-89, 8-903-525-12-13, 8-965-185-00-84

Понедельник-пятница с 10.00 до 17.00

ИСТРЕ – 230 ЛЕТ 

Навстречу Дню города
В этом году у нашей Истры – юбилей. В связи 
с этим наш постоянный нештатный автор, 
краевед, писатель и просто хороший человек 
Виктор Мосалёв напоминает читателям газеты 
о том, что ещё в 19 веке великий драматург и 
гражданин Антон Павлович  Чехов высказал 
своё мнение, каким должен быть воспитанный 
человек. 

С годами претензии и требования к человеку растут, 

усложняется жизнь общества, претензий к человеку 

предъявляется всё больше и больше. Вкратце сфор-

мулируем требования, которым должен отвечать наш 

воспитанный человек, россиянин и гражданин, жи-

тель Истры.

Он отвечает следующим условиям:

-Соблюдает государственные Конституцию и зако-

ны, требования и порядки;

-Уважает человеческую личность, трудолюбив, всег-

да культурен, снисходителен, мягок, вежлив, уступчив;

-Сострадателен к людям, а не только к нищим, кош-

кам и собакам;

-Уважает чужую собственность и всегда платит 

долги;

-Чистосердечен, правдив и боится лжи, как огня;

-Не суетен. Его не занимают такие фальшивые брил-

лианты, как знакомство со знаменитостями;

-Гордится тем, что не курит табак, не пьёт водку и не 

употребляет наркотики;

-Боготворит свою семью и детей. Относится к 

женщине, как к человеку с равными правами и 

возможностями;

-Воспитывает в себе эстетику, поэтому всегда опря-

тен, чист, удаляет за собой мусор;

-Излагает свою речь без матерных и грубых слов, не 

засоряя её словами  -  «паразитами».

-Таким должен быть россиянин, истринец – достой-

ный человек  21 века!

Виктор МОСАЛЁВ

День открытых 
дверей 18 июня в 11 часов




